

Cuatro nuevos casos de cólera

OTAN acuerda reducir 80% del arsenal nuclear



MATUTINO FUNDADO EL 28 DE MARZO DE 1952 AÑO XL-Nº 11.899 - LA PAZ, BOLIVIA, VIERNES 18 DE OCTUBRE DE 1991 - 28 PAGINAS - Bs 1.50

EN ESTA EDICION

asoducto a _{jerto} Suárez



la visita que realiza el Presidente per Zamora, Japón confirmo el ciamiento para el gasoducto santa Puerto Suarez, con sus 18 maio-yanunció que desembolsara sus 30 mes para la carretera Patacamaya-to Quemado (página 7).

mbre antidroga

a gobiernos de Estados Unidos, Colom-miy Bolivia, consideran la posibilidad subar una nueva "cumbre" anti-drogas el mo año (página 7).

onstitución

li residente de la Cámara de Diputados, en Encinas, anunció la decisión del capatriótico de iniciar, de inmediato, el aphereformas a la Constitución Política tidado (página 5).

ciff admitió que nanció a narcos

cano Naciff Issa, que desde el 6 de de 1990 se acogió al "Decreto del muniento", admitió que involun-mie financió las operaciones del mate financió las operaciones del mate (pagina 7).

^{ker}en Israel y la ^{inferencia} de paz



etario de Estado norteamerica-Baker, trató de refutar las de Israel a los planes de una , sin precedentes, entre árabes con el auspicio de EE.UU, y la lna 11).

anchaca: en búsqueda nuevas pruebas

Vocal de Corte Nacional Electoral:

Nuevos registros no incluirán "fantasmas, muertitos, ni pueblos deshabitados"

Inscripción ciudadana superó las previsiones Denuncias de fraude serán investigadas por Corte Nacional Electoral. De comprobarse, se aplicarán drásticas

sanciones

ELECCIONES MUNICIPALES 1991

Distritos	1989	1991	No computado
Chuquisaca	48 677	50.200	(60 Libros)
La Paz-Munilo	415.265	485.000	
Provincias.		142.000	(Dato parcial)
Cochabamba	140.804	126.311	(70 libros)
Oruro	71.990	66.263	(Provincias)
Potosi	78.277	43.737	(120 libros)
Tarija	44.603	42.421	(Provincies)
Santa Cruz	163.397	200.716	(60 libros)
Beni	35.743	20.613	(Provincies)
Pando	4.764	4.283	(Provincias)
Totales	1.003.520	1.181.544	

Cuadro de inscritos en el Registro Electoral

Nuevas revelaciones

Secretaria implica a militares en caso Arévalo

El Papa reivindica los valores de la familia



Se rompe monopolio estatal de YPFB

Empresa argentina exportará petróleo boliviano a su país

Informática electoral

Por Iván Guzmán de Rojas

Según la época, aparecen términos mágicos que al entrar de moda adquieren atributos de panacea. Hace unas decadas un país no se consideraba serio al no contaba con su comisión de energia atómica teferante de consideraba serio al no contaba con su comisión de energia atómica teferante de consideraba serio al no contaba con su comisión de energia atómica tenergia nuestra. Constituirente a la energia nuestra. Constituirente a la energia nuestra Constituirente a la energia nuelezar, cuando habria sido más realista refertire a la energia nuelezar, cuando habria sido más realista refertire a la energia nuelezar, cuando habria sido más realista refertire a la energia securidad, en energia nuelezar constituirente a la energia nuelezar constituirente de la cuana compressión en tierresse a caracter en en processamiente de esta tan divulgida tercinología de nuestro tiempo con el carácter en toda actividad que processamiento de grandes voltimente official de la cuana compressión de contra de la cuana compressión de contra de la cuana compressión de esta tan divulgida tercinología de nuestro tiempo con el contra de la cuana compressión de esta tan divulgida tercinología de nuestro tiempo con el contra de la cuana compressión de esta tan divulgida tercinología de nuestro tiempo con el contra de la cuana de

este caso, que ahora no lo conside-El cômputo de votos con la ayu-da del ordenador puede efectuarse conflablemente y con gran celeri-dad, siempre y cuando las actas de los escrutinios de cada mesa lle-guer rápidamente y sin alternacio-nes a la sala de computo. Si beira por rapidamente y sin alternacio-nes a la sala de computo. Si beira raumatramento al montre de las traumatramentos de la con-to de votos, ya que albora el serta la totalización de votos en cada Corte

La "democracia" del subdesarrollo

Por Walter Torres-Valda

Por Walter Torres-Valda

Sin duda, el Estado de subdesarrollo entraña una cordetión que concierne al espíritu mucho su tes que a la abstrusa realidad de lo material en las sociedades que lo sufren. Esa condictón intrinseca es discernible particularmente en momentos notables que a si mismas se dan esas sociedades.

Asl. los conatos de vida autosuficiente mostrarian las carencias que desautorian esas mismas bel que desautorian esas mismas bel y constante en muestra sociedad, es la politica. Nuestra sociedad pretende mostrar su soberana voluntad de desempeño en democracia, pero misy pronto y sin advertirlo, deja ver su deficiencia espiritual que será trampa y hoyo en que cajun pretende mostra. Se promisy pronto y sin advertirlo, deja ver su deficiencia espiritual que será trampa y hoyo en que cajun pretende mostra. Se promise pronto en la misma carga sobre los hombros, en el mismo infierno, sin aprender nada.

Nuestros políticos son actores-heros en el lo porque quisiseran hacer, a su manera, lo que en el ámbito del pensamiento tiene leyes: Pasan hores en el lo porque quisiseran hacer, a su manera, lo que en el ámbito del pensamiento tiene leyes: Pasan hores en el Pueblo y para la Patria.

Mueho antes que nuestro pais viera la lud es su independencia, pasaron por el mundo espirituis sablos que hicierno el trabajo concientudo de meditar y defini desa, conceptos, docertiras y miciodos que concientencia volvimiento individual y social. Cientos escenta y un años después de nacer nuestra Patria a su libertad, nuestros "conductores" espirituales prefieren ignorar lo que Europa descubrió, inventó y construyo para el mejor solvidos la cuestros "conductores" espirituales prefieren ignorar lo que Europa descubrió, inventó y construyo para el mejor vivir entre humanos. Por ello, aqui no tiene vigencia ni importan-cia algunas los Descartes, los lixolos cuellos Leitucito, los Rousseau ni tantos la cuello de meditar y definicia de la mojor vivir entre humanos. Por ello, aqui no tiene vigencia ni importan-cia algunas los Descart

otros que, antes y después de estos, se dieron la tarea de dedicar sus vidas a pensar sertimente.

Un fruto valioso de esas vidas fecundas es este descubrimiento fundamental: "Una cosa no puede ser causa y efecto, al mismo tempo y en el mismo sentido".

Sin embargo, nuestros "pensadores" políticos insisten en lo contrario: Una cosa puede ser causa y efecto, simultáneamente, en un mismo saunto. Así, el voto o sufragio en el desempeño civico.

En asunto del voto con ocasión de

Así, el voto o sufragio en el desempeño civico.

En asunto del voto con ocasión de elecciones municipales o de elecciones generales, nuestra clase politic incria con absoluta ambaguedad al figurario como deber y como derecho civicos, al mismo tiempo, sin discernir la esencial relación de causa a efecto entre esos compositivos. Es el cumpo del derecho positivo esta el cumpo del derecho positivo esta el cumpo del derecho positivo será, a su vez, causa de sectos politicos viciosos que raín en perjuticio de los ciudadamos.

Es cosa universalmente sabida en filosofia del derecho positivo que, en una sociedad que se rija por las leyes misen sociedad que se rija por las leyes más conformes a la universaldad de la naturaleza humana. los derechos del individuo derivan del cumplimiento-por éstede un conjunto de edigencias necessarias a esa misma sociedad.

De esta maierna, devoto es un dere-

duo derivan del cumplimiento-por éste-de un conjunto de edigencias necesarias a esa misma sociedad.

De esta mainera, el voto es un dere-cho que procede de deberes previamente te cumplidos. respeto a las leyes, pago de servicios publicos, de contribuciones al emiro fiscal, etc. El ciudadano que la consuperidos deberes, llegada la tacta, las consuperidos deberes, llegada la tacta, las consuperidos deberes, llegada la tacta, las consuperidos deberes, llegada la tacta de la consuperido deberes, llegada la tacta de espersar su opción en asuntos en que aquel debe consultar a la sociedad, pues este etudadano se hato digno miembro de ella.

Por intagrua razión, no será perti-nente ni necesario que nadie, ni si-quiera autoridad alguna, pretenda forzar al goce de ese derecho en de ningún otro- al que lo posea, si éste no lo desea. Esto mismo es otro de sus derechos: la libertad.



¿Se esfumó la amenaza de militares en Argentina?

Por Marcela Valente

Al cabo de los años, los argentinos han aceptado que se libraron de la última dictadura porque los militares cayeron atrapados en la telaraña de su incapacidad para resolver los proble-mas que habian contribuido a gene-rar. El rejurso a la de-

as que habían contribuido a gene-El retorno a la democracia en este-als sudamericano carretó del aporte-terminante de una firma oposición mio ocurrió, en aposición sono courrió, en sociales, Mon no hubo rebelhores sociales mins los militares, como pase en pulle, "recordo Pariricia Hougen, una nipleida de 32 años.

La causa verdadera del dernumbe ue que la dictadura se desgistó sola turso que pactur con los partidos situcios para tras del gobierno", eveco-osgen.

Cartas a

Sobre el agente naranja



ga Romero de Campero

oss Ossio Amatiler Ossio de Dirección: Jesús Urzagasti Aguilera

La Piez, Bolivia, viernes 18 de octubre de 1991

gres de papel

e les vicios que a veces se deslizan en una sea no es menor el que permite el uso se materiales periodisticos, para obtener si magen o atribut a una gestión guber-al legos que se los niega el sentido co-si maledicencia,

inuestra de esa laguna política acaba de estarla el Ministerio de Informaciones al minocente acertijo: "Bolivía fue conside-sé los tres tigres latinoamericanos", a la so de verdad indubitable.

adidad que por desgracia es menos fan-iche otras facturas sobre el costo social soque, con tanto ablinco se disputan sus es al punto de continuar una polémica rsulsa, parecia agotada, Aquella sobre no la genial idea de invitar a Bolivia al g de la Universidad de Harvard, Jeffrey

agen que un gobierno se atribuye no appender de arbitrarias citas de informes secos, en las que se escoge lo favorable y juni aldo lo molesto, sino de una opinión apriencida de las bondades de la situa-

publo, que es más avispado de lo que politicos piensan, se preguntará por que gue hicer propaganda si todo marcha sy llegará a la conclusión de que, no en democracia que por esencia debe hacer dibre flujo de la información ha dejado substa de Goebbels archivados en el cajón anta.

esier persona bien informada conoce un sido los avances tecnológicos e indus-que permitieron a Corea, Taiwan, Hong talasia ser bautizadas como los Tigres del n pais que, a duras penas, araña la reactivación no puede presumir de haberse con-vertido en una potencia de esa magnitud. Así esa frase la hubieran dicho otros es un error repetirla sabiendo que no es cierta.

Para salir de las dudas de lo que se dijo oficialmente en Bangkok están los despachos de las agencias internacionales de noticias, que informan de elogios a las economias de Chile. México y Venezuela que se calificaron como las más evolucionadas dentro del modelo de libre mercado regional. Nuestro país concito referencias positivas e incluso se lo incluyo en el grupo de los que se esfuerzan por ingresar a esa categoria. Pero de tigres, nada.

Està claro que al usar acriticamente frases que no coinciden con la realidad, se corre el riesgo de catapultar a nuestro país a la categoria de un simple tigre de papel. De ahí que uno se pregunta si es necesario convertir una nota de rutina en un indebido elogio o estar a la caza de frases o comentarios amables para explotarlos. Hacerlo revela carencia de otros argumentos para apuntalar una gestión que, de tan publicitada, empieza a hacerse sospechosa.

Resulta curioso comprobar que en este perío-do pre-electoral no son los candidatos a alcaldes sino autoridades -que tienen asegurado su pues-to por los próximos dos años- las que han sido embarcadas en una campaña publicitaria que nadle se explica a que obedece. Si todo marcha tan bien como se dice ¿por que no dejar que las evidencias fluyan solas?

Estos apuntes están destinados a ser una reflexión sobre métodos que, de continuar, pueden suscitar una reacción contraria a la que buscan. La mejor propaganda para un gobierno son sus obras. No en vano hasta la Biblia nos dice: "por sus obras los conocereis".

la en sus manos

ús envía discípulos

neis de esto, el Señor eligió a otros setenta y pulsa y los envió de dos en dos, delante de él, la diudades y lugares a donde el debia ir. Les el mucho que cosechar, pero los obreros son le teo, rueguen al dueño de la cosecha que musa su cosecha. Vayan, pero sepan que los mo corderos en medio de lobos. No lleven ino, ni sandallas. Y no se paren a conversar impor el camino. En la casa que entren digan mo con la companio.

como saludo: Paz para esta casa. Si hay alguien en ella que merece la paz, recibirá la paz que ustedes le traen; pero si no la merece. la bendición volverá a ustedes des porque el obrero merece su salario. No vayan de casa en casa, en toda ciudad que entren y los acojan, coman lo que les sirvan, sanen sus enfermos y diganle a la gente: el Reino de Dios ha llegado a ustedesº (Lucas 10, 1-9).

Sin arte ni parte

Por Juan Cristóbal Urioste

a abstención electoral

isano de no maericonducta que
limidad al proceroposito de forzar
de causar un efececausar un efecpara la acción
partidos y comopara la acción
partidos y comocamo del poder.

om poder;
crucial entre el
alivo y todo otro
to es ras particidel electorado
del electorado
des diversas, lila las decisiones
raises abotten
con las propues
candidatos. No
la intervención

del electorado como arbitro final de competencia, depende en gran de competencia, depende en gran medida el la adecuación técnica puego deberían estar formuladas de tal manera que el resultado electoral. Sua reglas de juego deberían estar formuladas coral religie homrada y ficiente la sine-qua non que solo puede procedimientos son imparciales y objetivos. La neutralidad debo ser su principio fundamental, para garantizar, en todos las apectos y fases del competito de la comp

actores políticos, quienes como fruito de un consenso histórico, han logrado reformar la ley electoral y conformar Cortes imparciales. Signo inequivoco de la capacidad de la critica y enmendar sus errores, virtud decisiva para la continuidad y perfeccionamiento de la democracia.

No obtainte este logra consensador, los ciudadanos espensador, los ciudadanos espensador, los ciudadanos espensador parecen haber elegido, paradójicamente, el camino de Pilatos y peralsiten en eja que error de etudir su responsabilidad, en vez de apoyar con su participación actria los meritorios esfuersos para medida a su voluntad.

Si la abstención electural en las elecciones municipales de 1869, contribuyó sin disecto seria el descontes municipales de 1869, contribuyó sin disecto seria el descontes municipales de 1869, contribuyó sin disecto seria el descontes municipales de 1869, contribuyó sin disecto seria el definas es escultados y evasionando gravemente la vida democratica.

Si los cundadanos aspiran a tener los gobernantes que creen mercer y no quieren pagar las consecuencias de su omisión sin sentido, debertan renunciar a la lusado de demandar a la democracia la solución unuedata de sus problemas personales y descubrir que la menos mala de las formas en esta lucionado de demandar a la democracia la solución unuedata de sus problemas personales y descubrir que la menos mala de las formas en esta lucionado de demandar a la democracia la solución unuedata de sus problemas personales y descubrir que la menos mala de las formas en esta lucionado de demandar a la democracia la solución unedata de sus problemas personales y descubrir que la menos mala de las formas en esta lucionado de demandar a la democracia la solución uneda de las formas en esta lucionado de la forma combatir el viçan de cala demandar el manda de las formas en el cala democracia la solución uneda de las formas en el cala democracia la solución une demandar el la democracia la solución uneda de las formas en el cala demandar el la democracia la solución una contra

Un nuevo discurso político

Por Arturo Uslar Pietri

Por Arturo Usiar Pietri

Durante dos stalos, por lo menos, la idea de "revolución", ha sido
la más poderosa y activa en la merte de todos los hombres y la que, de
muchas maneras, trajo los grandes
cambios políticos y sociales que la
humanidad ha conocido, desde el
14 de julio de 1780 houra la cupadel Mirmo dadivia de la perspectivia necesaria para evaluar el inmenso cambio y su significación. No
sabemos el tiempo nuevo al quepertenecemos y podriamos exponernos al gracioso dialate de los
personajes de una vieja zurranda
española. que proclamaban
convencidamente "Somas los Caballeros de la Edid Media."

Desde la la Cald Media.

Desde la la cociedad de las
estructuras históricas, de los vulores
dentro de los cuales se habian formado las viejas naciones de Europa
no solo tenía que productire radicalmente, sino que ese cambio era
mesorablemente inevitable. La historia de esos dos siglos refleja en
mil formas el inmenso poder que
llego a alcanzar esa propoleto,
de qua meneramente nueva de sociedad, sino un hombre nuevo, es
decir, distinto del que la experiencia de los mileritos sin anales habia
llegado a configurar.

Mucho de ello babia, sin duda,
de la tradición mesiànica, del sue-

fin mideniario de un tiempo plena mente fella: para todos los peres humanos y de todas los utogias antieritores a la utogia, per a la mente de la composito de la consecución de la composito de la consecución de la consec

El SELA y la integración

Por Mario Lubetkin

Por Mario Lubetkin

El Sistema Econômico Latinoamericano (SELA) deberá fortalecer su coordinación para lograr un ordenamiento institucional ante el proceso litiggrafor de la region declaró el mechanica de proceso litiggrafor de la region declaró el mechanica de la organización.

En declaraciones exclusivas a DPS en Drughay, el funcionario consideró que este esfuerzo se deberá realizar sobre la base de las actuales consulhas, coordinación y asesonamiento en diferentes áreas a los países de América Latina y el Carthe.

Durante su gestión, Arriola aseguró que trabajará por mantener al SELA como una instancia financiadora el impulsar a los diferentes organismos de América Latina y el Carthe.

El diplomático, quien asumirá su cargo el 17 de octubre en Caracas y en sustituctón del uruguayo Carlos Péres del Castito, recordó que el proceso gional asume una dirección "eada vez más precisa rumbo a la integración" y avanza en diferentes niveles.

Subregionales, bilaterales o tribateraleire sus procesos subregionales, bilaterales o tribaterales, de lo contrario dificimente se logrará el objetivo de América Latina y el Carthe, dio.

En este sentido, recordó las iniciativas subregionales como el Mercado Comum del Sur (MESCOSUR), el Grupo Andino, los diferentes acuerdos como el da Mestado de la desta del caración de acuerdos como el da Mestado de la desta del caración de acuerdos poblitocos.

Ariola consideró que en este esfuerzo ya se han dado algunos pasos como el establecimiento de consegos.

Montevideo, l'Especial de Inter Press Servi

Los 500 años: entre la nostalgia y la esperanza

Por Miguel Castro Arze

Descubrimiento, encubrimiento, invención de América, redescubrimiento,
ascentra escubalidad y muchos otros
acon los encubrimientos otros
acon los encubrimientos de como los encubrimientos de como los encubrimientos de encubrimientos encubrimientos de encubrimien



Jefe de Redacción: Juan Cristóbal Service Q. Secretario de Redacción: Rolando Garvizu M. Jefe área política: Pedro Glasinovic V. Jefe área económica: Amanda Dávila T.

Jefe área social: Antonio Miranda S. Jefe de Suptementos: Roy Bazán Jefe área internacional: Miguel Longo M. Jefe de producción: José A, Vers P.

Editora PRESENCIA S.R.L. General: Lional Claure Cardona. Impresores: Editorial LUX La Paz - Bolivia Avenida Martical Santa Cruz, Nº 2150 Casilla de Correo 3276 - Cajón Postal 10152 Central Telefórica, 372344 Teles 2650 BV - Telefax 391040

Tras posibilidad de solución a crédito japonés

Bolivia espera voluntad política de Brasil para proyecto energético

Ministro de Energia brasileña a evaluar

marcha de proyecto que ya está demorado.- Luego pasa a Washington y a Caracas, donde asistirá a reunión de

wirtiss en la jossibilidad de que jamenpen como inversionista en el proyecto
renegricio.

Para Muller, el barcho de que el prepen como inversionista en el proyecto
renegricio.

Para Muller, el barcho de que el prepen dial (BM). Barco Diversionista en el proyecto en el
EXIMBANK del Jagon no decarta la justicio per el penecio privada en
el proyecto, que lue recomendada por el espacion privada en
Desde Brasal, el ministro también partira aumbo a Washington donde sostendra reuninores con el BID y con el BM
on el proposito de evaluar el estado del financiamiento para
el proyecto energetto. y la consultaria de la Corporación
mor el proposito de evaluar el estado del mienteriminar sia hay
interes privado en el gaseducio. Jan delerminar sia hay
interes privado en el gaseducio.

Moller gestionará la posibilidad de un appyo tentico
no reembolable para proyeccios destinados a desarrollar
el consistimo del gas y también la recatructuración de
El último tramo de su viaje sesta Caracas donde el
ministro assistirá a la XXII reunión de ministros de
ministro assistirá a la XXII reunión de ministros de
ministro assistirá a la XXII reunión que analizarso de
la regian cue el asuspicio de manitaras una
estrategia para el desarrollos sustentable mediante el uso
de fuentes alternativas de energia.

Presidente de COMIBOL

Cuota de exportación de estaño para Bolivia debería llegar a 18.000 TMF

APUNTES

monocopies.

In commission de la termo a commission de la commission de la

Para evitar despidos COMIBOL transferirá min



"joint ventures" que cono

Las declaraciones del funcia anuncios de la Federación Si (FSTMI) de oponerse a los con estatales que ya han comenzas El organismo studical ha au nucuralm de los inversionistas y la COMBOL, proceso que ha luego de las observaciones de Oño advirtó, sin embargo.

En primer semestre de 1991

Producción pesquera en 59% por temor al c

COMANDO ELECTORAL DE LA CAMPAÑA M. GRAN KERMES

El Chairo de la Victoria BANDA



Ing. GUIDO CAPA

No faltes; comparte con tus en esta fiesta hacia la v

19 de octubre 91 Local EL GRAN BARON

Av. Baptista 1079

SE ATENDERAD a.m. los sig. Chicharron

PRECIOS SEMANALES DE PRODUCTOS BASICOS INSTITUTO NACIONAL DE ESTADISTICA PRECIOS POR MERCADO SEGUN ARTICULOS (En Bs.) (17 DE OCTUBRE)

ARTICULOS	CHISADER	CANACHO	LANZA	RODERCKEZ	HEIGHT	ROPOCACHE	PATIMA.	SATELITE	14 NE JULIO	PRECIO .	FERRIA DE CEDUTA DE		
1. Per (de hetalla)	United	8,12	0,13	9,15	1.15	9,23	6,13	9,25	9,12	6.12	8,13		
I Arrus	Libra	1,30	1,30	1,26	1,26	121	1,28	1,26	1,29	1,21	1,03		
3 Filina	Libra	1,20	1,18	1.00	1,00	1,29	1,10	1,/ec	1,00	1,08	1,14		
4 Quince	Libra	1,38	1,38	1,30	1,39	1,30	1,00	1,34	1,58	1,58	-		
2 Carne de res con horse	Klie	7,89	1,56	1,50	7,86	7,36	7,38	1,59	1,00	7,59	1,25		
6. Acrile somewhile	Litre	3,30	3,70	1,30	1,36	1.76	3,34	3,38	3,36	1,59	3,50		
T. Corte de polo	Kile	5,80	1,60	130	6,00	6,00	3,80	4,26	6,00	1,00	-		
8 Lector Points PS	Lire	1,36	1,50	1,59	1,70	1,50	1,30	1,30	1,50	1,38	-		
F. Quese crisile	Children	13,00	3,70	1,00	3,76	1,30	3,00	3,20	1,58	3,04	-		
18 Harris to gallina	Elititad	1,23	1.26	8.25	8,23	6.25	8.25	8.25	6.25	8.28	8,23		
11 Please Frate:	Destad	8,33	4.34	NJ8	8,18	9,14	6,30	6.16	6,29	R31	0,10		
II Narwije	Unided	6,29	4,31	634	11,14	9,36	8,14	5,14	834	8.28	1,10		
13 Arbejor frança	Libra	1,30	1,30	1,00	1.00	1,35	1.16	1,90	1,00	(.)).	1,30		
14 Critella (Emerari	25 Unidades	A.M	4.00	4,36	4,81	7,80	7.00	1,76	1,00	A,06	4,40		
15 Lecture seturia	Unided	0,00	8,35	9,33	1,33	0.35	8,31	0.33	6,21	9,72	9,29		
16 Tortuise	Libra	9,36	6,20	6,46	5,42	4,70	4.38	0,60	8,36	9.46	0,38		
17 Zanatoria	Litra	8.79	6.70	8,68	0,00	8,76	6.79	6,76	6,78	8.68	0,00		
\$4.Call melida	Kille	1,29	1,10	5,00	7,00	7,60	128	7,66	4,40	2,19	(1,29		
19 Assisse	Libra	4,00	0,80	6,80	8,76	1,80	6,00	9,300	8.75	8,79	-		
39 Sal polate	Kille	1.49	8,60	0.40	5,46	1,40	5,60	9,48	9.40	9.40	-		
21 Fees	Libra	6,86	0,86	1.80	9.76	9.30	0,00	6.80	9,60	0.56	9,38		

BANCO CENTRAL DE BOLIVIA TAGE OF DETECT OF CONTINUE ASSESSED SPECTRAL PROPERTY OF CONTINUE ASSESSED. LOCAL DESIGNATION A la princess Conclusión of . (1) de section de . (8) AMMANAMANA

A STATE OF THE STA

the lead fination is extend on it has most love if the property of the property of the property of the lead of the

DIA DEL TRABAJADOR SOCIAL SALUTACION El Honorable Consejo Facultativo, la Decano de la

Facultad de Ciencias Sociales, la Dirección y Jefatura de Prácticas de la Carrera de Trabajo Social, hacen llegar un mensaje de salutación a los Trabajadores Sociales de Bolivia, en conmemoración al Dia del Trabajador Social, reiterando, una vez más, la inquebrantable decisión de seguir apoyando las legitimas reivindicaciones del Pueblo Boliviano.

Lic. Teresa Moreno Morales Lic. Ma. del Carmen Sánchez G. Lic. Nancy Rocha Liendo

corte Electoral anunció la derrota del pesimismo político

personas

elecciones municipales de diciembre

RRE DE INSCRIPCION

DEED E INSCRIPCION

ed de la Corte Departamental de La Pazed te la Corte Departamental de La Pazda Murtillo, Raul Aleazar, dijo que "la jornada

e de los libros de inscripción demando a

fe los libros de inscripción demando a

fe las 24.00 del miercoles".

abajo de los notarios ha culminado satismorrem es e piede predere que lubo un

foros o 1989 y 1987, en el distrito de la

companya de la democracia",

mos gratamente sorprendidos", afirmó por

el vocal, Iván Guzmán de Rojas, Coincidio

ar, al sostener que "en terminos generacia",

mos gratamente sorprendidos", afirmó por

el vocal, Iván Guzmán de Rojas, Coincidio

ar, al sostener que "en terminos generacia",

superar las cifras a las dos anteriores

"".

preliminares estiman que 1.400.000 participarán en

Pierre Cornillón en el Congreso Nacional

Unión Interparlamentaria puede "adelantar" soluciones a demanda marítima boliviana

Caso "Meco" Domínguez

Jueces acusados de corrupción serán suspendidos

esidente de diputados anuncia cisión de reformar la Carta Magna

na a los partidos licos para hacer rocer sus

hibuciones.- La lodologia para la ima será nida por el amento





La Casa de España y la Cámara Oficial Española de Comercio e Industria en Bolivia

tienen el agrado de reiterar la invitación a todos sus asociados para la cena - baile que se ofrecerá en conmemoración de la Fiesta Nacional de España, el día sábado 19 de octubre a horas 20:30, en los salones de la Casa de España, Av. Camacho 1484

Favor efectuar reservas al Telf. 351767.

La Paz, octubre 18 de 1991



EPA CONCIENCIA DE PATRIA

OTRO TRIUNFO DE REVOLUCION MORAL

Los cambios producidos en ENFE reflejan la justeza de las denuncias y la lucha tenaz presentada por Julio Mantilla, Jorge Medina y toda la bancada de Diputados de CONDEPA, en defensa de la Empresa Nacional de Ferrocarriles.

Empero el cambio de personas no significa que cesaremos nuestro proceso de fiscalización hasta su culminación.

VIVA LA PATRIA

Lic. Carlos Palenque Avilés JEFE NACIONAL CONDEPA

Para evitar la desnacionalización de minas

Mineros asumirán control de unidades productivas de la COMIBOL

Con el propósito de evitar la destinacionalización de las minas, los trabajadores del sector determinaron asumir el control de las unidades productivas de la Corperación Minera de Bolivia.

La decisión fue adoptada durante la ultuna reunido del comité ejecutivo de la Federación Sindical de Trabajadores Mineros (FSTMS) y en cumplimiento a lo determinado por el último congreso minero, realizado en la ciudad de Tuptaa.

El secretario general de la FSTMB, Edgar Ramirez, señaló que se procedera à la toma de las minas para continuar con su administración y producción.

Explicó que por determinación

de los trabajadores mineros, se pro-cederá también a la expulsión de los representantes del Banco Mun-dial que intenten tugresar a los distritos mineros de la COMIBOL. Una comisión de alto nivel de

Una comissón de alto nivel de ese organismo Uene prevista una visita al país a partir del 21 de octubre, la entidad presiona actualmente al gobierno para aplicar una política de privatizaciones.

La reunión aprobó también participar en las "jornadas de protesta" organizadas por la COB, para rechazar la presencia de esa misión del Banco Mundial. "No se permitir el ingreso de los miembros del BM a los distritos mineros", dijo Ramiriez al pedir que los demás

sectores laborales deben sumarse a la lucha contra la nueva "relocalización"

a la fucha contra la nueva "relocalización". Recordo que la administración de la COMIBOL suspendio, sistematicamente, la provisión de berramientas y equipos para bajar la producción, y justificar de esa manera el fugreso de empresas transnacionales. Actavo que la toma ejecutará innecidatamente desputés que las autoridades gubernamentales que las autoridades gubernamentales que las autoridades gubernamentales a composibles a composible de la recurso naturales a composible de la recurso naturales a la defensa de nuestras fuentes de trabajos los recursos no renovables del pais", concluyó.

-Confirma a uno de los principales responsables y se espera que haga lo propio con los restantes

Cuatro nuevos casos de cólera en Río Abajo

Municipalidad y Prefectura imposibilitadas de

demanda de agua en esa zona.

satisfacer

Ministerio de Educación admite

irregularidades en su imprenta

Italia dona \$US 2,4 millones en equipos

Bolivia logra importantes avances en hidrometeorología



Una donación de 2,4 millones de dólares, en equipos, por parte del gobierno de Italia, permitió al Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (SENAMHI) ingresar a la varguardia informativa en la prestación de servicios climatológicos. Toda la información será procesada en computadoras.

El embajador de Italia, Giovanni Mingazzini, a nombre de la consultora A.I.C Progetti fue el encargado de hacer la entrega oficial a las autoridades de esa institución.
El director de ella, Carlos Diaz, al agradecer la ayuda italiana manifestó que la donación permitirá equipar 30 estaciones meteorológicas y 40 de hidrometerología, informó que la ayuda de ese gobierno también comprende equipos para otras 90 estaciones, encargadas de procesar los datos del satelite. Esa información será elaborada en un moderno sistema de computación.

La nueva infraestructura hidrometerológica, dijo, tiene gran importancia nacional.

Agregó que la ayuda italiana también comprende la donación de un laboratorio para análisis de aguas, muebles para oficinas y equipos de computación. Al concluir la instalación de los equipos, el servicio hidrometerológico nacional tendrá 705 estaciones, que realizararán un adecuado control de los fenômenos climatológicos.

En homenaje a la ciudad

Fuerzas Armadas participarán en limpieza anticólera en La Paz

Efectivos de las Fuerzas Armadas realizarán este fin de semana ma campaña de limpieza en La Paz, con el fin de evitar una mayor propagación de la enfermedad. En esa tarea participará un equipo de 20 médicos y enfermeras, que será apoyado por un contingente de efectivos de la Armada Boliviana.

Las actividades que realizarán los médicos de las Fuerzas Armadas comprenden detección de casos de diarrea, charlas preventivas, orientación sobre normas de higiene personal, de alimentación y de vivienda.

El comundante general de la Armada Boliviana, vicealmirante Rolando Herrera, indicó que esa labor se realizará en coordinación con el Comando en Jefe de las FF. AA, que dispuso la movilización con el Comando en Jefe de las FF. AA, que dispuso la movilización con el Comando en Jefe de las FF. AA, que dispuso la movilización con el Comando en Jefe de las FF. AA, que dispuso la movilización con el Comando en Jefe de las FF. AA, que dispuso la movilización con el Comando en Jefe de las terres de las de las cuales realizarán trabajos en zonas perturbanas de la ciudad. Recordó que esa unidad militar apoya al programa de emergencia sanitaria decretada por el Ministerio de Salud. El trabajo de prevención se realiza en las poblaciones ribereñas del lago Titicaca y en los ríos de la Armazonia boliviana.

Indicó también que la Armada Boliviana "cumpiló una destacada labor, en las campañas de vacunación" infantil y materna realizadas seste año.

La campaña contra el cólera, denominada "La Paz en acción", se debe a la iniciativa de los medios de comunicación de la ciudad y conturá con el apoyo de todas las organizaciones cívicas y poblicas del Estado.

"Es un regalo a La Paz en su aniversario", manifestó el director de Radio Nueva América, Martin Salmón, portavoz eficial de los

"Es un regalo a La Paz en su aniversario" , manifestó el director de Radio Rueva América, Martin Salmón, portavoz eficial de los medios de comunicacion social.

El Ministerio de Educación, a través de las investigaciones preliminares sobre irregularida-des administrativas en la Edito-rial Educacional, identificó como principal responsable a Juan Gamarra, director administra-tivo de esa entidad descentrali-zada. El informe establece que de

El informe establece que ue las 86 bobinas de papel periódi-co retiradas de la Administra-ción Autónoma de Almacenes Aduaneros (ADDA), se logró-sólo la recuperación de 82 uni-dades, declaró ayer el ministro interino de Educación, Abigail

interino de Educación, Abigall Pérez.

Al responsable del desvío de esas bobinas -dijo- se le aplica-rá el artículo 31 de la ley Nº 1178 sobre control fiscal, que exige cancelar el costo de las cuatro bobinas. Además, aña-dio, el Ministerio de Educación dispuso la baja de dicho funcio-nario.

dispuso la baja de dicho funcio-nario.

Aclaró que el mencionado ex-funcionario y los implicados Mi-guel Angel Hernani Cienfuegos, Juan Gamarra Vaca y Luis Gonzales Huanca actualmente se encuentran prófugos, y las sanciones serán establecidas posteriormente por el Ministe-



Residuos

Estos son algunos de los residuos de las bobinas de papet de propiedad de la Editorial Educacional, que fueron negociadas por responsables de dirigir a esa repartición estatal, cupos autores, en su mayor parte, aún no han sido identificados por parte del Ministeria de Educación.

rio Público,
Explicó que Juan Gamarra,
en sus declaraciones en
Criminalistica, reconoció ser el
autor de dicha Irregularidad y
que "empeño" las cuatro bobinas para cancelar 1.248 bolivianos a la señora Lidya Cordero, por concepto de alquiler de
un depósito particular ubicado
en Villa Adeia (El Alto).
Precisó que las bobinas fueron almacenadas en ese depósito, porque no había capacidad
en las instalaciones de la editorial educativa.

rial educativa. Con relación al director eje-

cutivo de la editorial, Bernardo Baptista, dijo que no està com-plicado en las irregularidades y solamente autorizo el retiro de las bobinas de AADAA.

las bobinas de AADAA.
Asimismo, indicó que el exsubsecretario de Educación,
Renato Rodríguez, tampoco se
encuentra implicado en esos
malos manejos.
Finalmente, informó que los
trabajadores de esa entidad
descentralizada recibirán sus
salarios hasta el próximo martes, ya que sobre ellos no pesa
ningún tipo de sanctón porque
no están involucrados.

Funcionarán primeros cursos de las escuelas normales

-El gobierno accedió a su reapertura, mediante convenio con máxima entidad del docentado nacional.

El Ministerio de Educación,

El Ministerio de Educación, a través de un convenio suscrito ayer con la Confederación de Trabajadores de Educación Urbana de Bolivia, dispuso la reapertura de los primeros cursos para las carreras de formación docente del nivel medio en todas las normales en el país.

En la firma del convenio, participaron también la Confederación de Estudiantes Normalistas Urbanos de Bolivia y la Federación de Estudiantes Normalistas Urbanos de Bolivia y la Federación de Estudiantes Normalistas Urbanos de Bolivia y la Federación de Estudiantes Normalistas de La Paz; se acordó que dicha apertura se refiere a carreras ya existentes y no implica la creación de ninguna otra, declaró ayer el ministro de Educación a. L. Abigail Pérez.

Explicó que las normales de Santa Cruz, La Paz y Sucereabrirán todas las carreras destinadas a la formación de maestros para el ciclo medio, En el distrito de Cochabamba edará prioridad a la formación docente para educación partícular.

Asimismo, scñaló que para reabrir una carrera se exigirá, como minimo, veinticinco postulantes aprobados, talcomo estipula el Cótigo de Educación Boliviana.

Indició que a los primeros

diviana. Indico que a los primeros

cursos tienen derecho a inseri birse solamente los estudiantes que hayan vencido el curso vestibular.

vestibular.

Las inscripciones para ese curso, en todas las carreras de cada una de las normales, comenzarán la próxima semana, dijo al afirmar que las actividades regulares se iniciarán en la próxima gestión.

El ministro interino señalo que se procederá a la selec-ción adecuada del cuerpo de catedráticos para dicho cur-so, lo que se realizará me-diante ternas elaboradas en-tre el Consejo General de Ca-tedráticos, federaciones loca-les de trabajadores de educa-ción urbana y otras institu-ciones afines.



Intempes cambio de gerente en

confirmado: Japón financiará gasoducto



a con el Primer Ministro Toshikay Kaifu

acuerdo a un despacho de la agencia EPE, en Tokio se si una de las más grandes interrogantes del futuro micro de Bolivia, al confirmarse el financiamiento japonés educto Santa Cruz-Puerto Suárze con SUS 180 miliones educto Santa Cruz-Puerto Suárze con SUS 180 miliones educto Santa Cruz-Puerto Suárze con SUS 180 miliones interes en el consenso de la composicia de la cuerta del pacifico es significativos para posibilitar el ingreso de Bolivia al defaute está comprometido el desembolso de SUS 30 es para la construcción de la carretera Patacamaya-Iguendo, hasta la frontera de Chile, lo que facilitara la fluente de la comprometido el desembolso de SUS 30 es para la regulación de la carretera Patacamaya-Iguendo, hasta la frontera de Chile, lo que facilitara la fluente de la comprometida del Pacifico, a la Justí Sus de la composición de la carretera Patacamaya-Iguendo, hasta la frontera de Chile, lo que facilitara la justí su construcción de la comunidad del Pacifico, a la justí su crecibida con optimismo y satisfacción en solicios y económicos del país. El presidente en la tuis Osto, leyó una comunicación oficial, en la que se que la misión de descongelar los créditos nipones "ha rottada con exito".

ETALLES

La agencia EFE, citando a un portavoz de la delegación,
són que el crédito para el gasoducto de unos 570 kilómetros
són fimará inmediatamente, ya que deben ultimarse los
sós del proyecto con el Banco Mundial y el Banco Interamesos de Desarrollo, que participarán a partes iguales en el
mital de ese proyecto, que se eleva a unos 580 millones de

mandatario boliviano agradeció al primer ministro Toshiki, la ayuda de Japón, tras señalar que espera que las deolvera puntualmente, sin recurrir al Club de Paris para edonación de su deuda. alía felició al presidente por las reformas económicas sas en sus dos años de mandato y expreso su deseo de nata los intercambios políticos y económicos bilaterales. El delle liurnalde y los ministros de Finanzas y Planeamiento una circa per el entiperador Adulto, tras la cual le ofrecerá un erro en el Palacto Imperial.

MISPACCION PRESIDENCIAL

ATISFACCION PRESIDENCIAL

gan EFE, el presidente boliviano Jaime Paz expresó su

acción por la promesa recibida de Japón, de financiar un

bato de Bolivia a Brasil.

bir el problema de la droga, que cada dia afecta más a

a. Par dijo que obtuvo una respuesta un tanto tibia de

para apoyar el programa a leternativo de cultivo en Bolivia,

para apotra para combatir el narcotráfico.

adó que el gobierno nipón ha prometido estudiar otro

is de 27 millones de dólarres para la ampliación y moder
so de al acropuerto de El Alto, así como el incremento de un

de 20 millones de dólarres para proyectos de saneamiento

arrollo urbanistico, como potabilización de agua y cons
so de al acrarillado.

Inectios diplomáticos japoneses ha sorprendido que Par

ta vistar es pasia a sólo dos semanas de la disolución del

gibierno y cuando Tokio ha soslayado varias peticiones

ital de otros mandatarios de países del subcontinente

tono.

Ministra interina de Finanzas

Esupuesto 1992 atenderá área cial porque no hay inflación

abrá subida en el precio de carburantes para Sensar ingresos por gas

Ecuatorianos explicarán problemas con Perú

Con posible intervención directa

Fiscalía buscará asegurar solución del caso FINSA

El fiscal general de la República, A n g e l la divieso, no descartó la posibilidad de una inter-vención di-recta en

Próximo año se realizará nueva "cumbre" anti-droga

Por Edwin Perce Uberhuaga

Los gobiernos de Estados Unidos, Colombia, Perú y Bolivia, consideran la posibilidad de realizar una nueva "cumbre" anti-drogas el prosido no año, con la finalidad de analizar el avance de los proyectos conjuntos en materia de interdicción, prevención y desarrollo alternativo.

Horas antes de su viaje a Todo, el canciller Carlos Iturralde declaró a PRESENCIA que sería pertinente realizar esta reunión para revisar los acuerdos alcanzados en la histórica reunión de Cartagena, Colombia, en febrero del pasado año.

En la embajada de Estados Unidos, se dio a conocer que es evidente que en Washington se menciona con insistencia esta posibilidad, aunque no se conoce la fecha ni el lugar en que podria desarrollarse la reunión.

Analizan esa posibilidad EE.UU., Bolivia, Perú y Colombia

Naciff admite que financió operaciones del narcotráfico

"No me considero extraditable". Juez dispuso que sea recluido en San Pedro



DECLARACION CONFESORIA

Hasta el 23 de octubre Aplazada audiencia

de dos policias sindicados de asesinato

Candidato del Acuerdo Patriótico:

"Estamos perdiendo la democracia"

El candidato del Acuerdo Patriotico (MF) a la primera concejalta de la
Municipalidad de La Paz. Rozado
Mase Lean, se comprometto a respetar el voto cutadadano en las elecciones municipales del 1º de diciembre
candidato per gir como alcalde a la
candidato per gir como alcalde a la
candidato per gir como alcalde a la
candidato nel gir como alcalde a la
candidato nel gir como alcalde a la
candidato nel partido que obtenga el
mayor niumenta del 1º de diciembre
candidato mecoracia. Espidio que la
candidato mecoracia. Espidio que la
como el como de la
creciente desconflanza de la población, respecto al statema democratito,
c. es porque las negociaciones parpidarsas implien que el pueblo elja.
Comparó esa sitinación con la
que se presentaba en los primeros
perdiento de democracia, como el 80
estábanos perdientedo al país.

Bajo o preferencio nes que, segiun el candica de el precepción es que, segiun el candica de el precepción es que, segiun el candica percepción pos partidos de la oposición,
lo que significa que, por una parte, "saberi que no
para que se respete la primera mayoría y lamentó que
paya sido descenhada por los partidos de la oposición,
lo que significa que, por una parte, "saberi que no
para que se respete la primera mayoría y lamentó que
para de como de la condición y que en las elecciones
de 1980 el Gord. Hancer se compromettó a respetar la
primera de como de la sela de contra de la
completa su el elegido alcalde y que en las elecciones
de 1980 el Gord. Hancer se compromettó a respetar la
primera el modo de la sela por una solo voto", sin
cumplir su perse de la sela por una solo voto", sin
cumplir su perse de la sela de contra de la
cocionar en el hecho de que ener y luantido su
accionar en el hecho de que ener y luantido de
mismo número de concejales que d del contrincante.



Diputados en busca de nuevas

- La próxima semana, una comisión se dirigirá a Argentina y Brasil con el objetivo de

bre y 1º de noviembre, buscará obtener información del caso Huanchaca en la Policia Federal de ese país. Tomará declaraciones también a otros dos detenidos involucrados con el hecho. El caso Huanchaca se remonta a cinco años atrás, cuando el 5 de septiembre de 1986 el narcotrálico asesinó al científico Noel Kempíf Mercado y dos de sus acompañantes, en momentos en que realizaban una expedición en esa serrania oriental. Luego se victimó al diputado Edmundo Salazar, que desarrollo una investigación sobre el hecho y quien, al centar con indicios para dar con los culpables, fue también asesinado.

Desde entonces el caso quedó sin esclarecerse. Los gvances logrados en la investigación quedaron truncados, cuando la mayoria parlamentaria de entonces

pruebas en caso Huanchaca

entrevistar a los detenidos implicados en

decisión no implica necesariamente que las otras fuerzas la adopten.

LA PROFUESTA A LA PAZ

LA PROFUESTA LA LA PAZ

Mac Lean desarrolló ampiliamentes a propuesta programática. Explico que esta constaba de tres fases correlativas, fortalectimiento del adamente de la constaba de tres fases correlativas, fortalectimiento del primera recibieron una principa de primera sus anteriores gestiones, lo que le permite abora acometer la tercera, que esta relacionada directamente con el mejoramiento de los niveles de vida de la población en la ciudad y generar canales más amplios de participación.

Enumero, con desago.

PRAUDE
Consultado sobre la denuncia hecha por CONDEPA,
en sentido de que el AP estaria realizando un manbo
fraude a través de la entrega de alimentos a cambio
fraude a través de la entrega de alimentos a cambio
de la cédula electoral, Mac Lean dijo que ella carece de
la cédula electoral, Mac Lean dijo que ella carece de
la cédula electoral, Mac Lean dijo que ella carece
de CONDEPA contra el sistema democrático. Más aim,
añadió, cuando ese partido "sabe que no ganará en La
Paz". Aseguró que apoyará cualquier investigación que
se realice.

FRN afirma que la democracia está en peligro

frente a la arrogancia de la estructura elitiata de los partidos políticos.

Según el candidato, que es hijo del ex presidente Victoe Par.

Según el candidato, que es hijo del ex presidente Victoe Par.

Según el candidato, que es hijo del ex presidente Victoe Par.

Según el candidato, que el sistema democrático es la acusación de supuesta vinculación con el desponencio, de tree ex
ministros del interior de las dilitimas sobre fraude y una campaña.

Asimismo, añade, las denum Escora Intimida al pueblo,

realizada por la Corte Naciona una población aproximado.

En su opinión, el país ties una población aproximado.

En su opinión, el país ties cuales a millones estan habilitado para votar. La Corte Electral informo que el número de inscritos para votar. La Corte Electral informo que el número de inscritos para votar. La Corte Electral informo que el número de la Ley Electra
ral, en cuyo artícula supera el millón de ciudadamo, a la desponencia de contradiceron al Congreso se observa al comprobar que aprobo un artículo con una
Congreso se observa al comprobar que aprobo un artículo con una
contradicción basica, ya que el voto no puede ser un derecho

obligatorio. O es un derecho que se lo cjerce libre y voluntaria
mente, o es una obligación.

Cue los partidos políticos que participan de las efecciones justifiquen, con documentación adecuada, los gastos milionarios que les representa la propaganda por medios mastvos. Que ningon miembro de la Corte Nacional Electoral tenga relación de parentesco en primes grado, con dirigentes políticos de jerarquia y/o autoridades de gobierno.

"Por una Bolivia libre"



"El Movimiento Bolivia Libre està creando ideologia en Bolivia", afirmo el primer vicepresidente de esa fuerza politica, Miguel Urioste, en ocasion de la primer vicepresidente de casa fuerza politica. Miguel Urioste, en ocasion de la socia de la manana de sye na la foza de la primer congreso nacional reala del passe documento y resoluciones de autorio de la primer congreso nacional esta del passe de la manana de aye mel salón de la Asociación de Periodistas, cuatro punelistas se refirieron al contenido y significación de la publicación.

A su turno, Georgette de Camacho, Lorgio Vaca, Carlos Mesa y Miguel Urioste comentaron los documentos aprobados en el encuentro del MBL. Se hizo referencia al documento ideológico IBolivia será librel, al pian político de acción (Renovación, Justica y Democracia), al estatuto orgánico y a las resoluciones concretas sobre temas de coyuntura que marcan la linea de acción política "emebrista" como poción de targuterda en pos del poder político.

En la oportunidad, tanto los militantes (Urioste, Carnacho, Del Granado) como los invitados independientes Vicas, Mesa) que opinaron sobre il libro, elogianon y destacarun el enfuerzo de democraticación interna que supone esa reflexión.



Una comisión parlamentaria viajará en el curso de la próxima semana a la Argentina y al Brasil, en busca de nuevas pistas y elementos de luicio que permitan esclarecer el caso Huanchaca.

El objeto es tomar declaraciones a las personas implicadas en el hecho y que actualmente se encuentran detenidas en dichos países. De cesa manera se amplia la investigación para determinar las responsabilidades correspondientes.

La comisión parlamentaria está conformada por tres diputados: Gonzalo Mercado. Fernando Iriare y Gregorio Lanza. Estos irán acompañados de un abogado asesor, Pernando Villamor.

De acuerdo con el programa establecido y comunicado en la vispera a la Presidencia de la Cámara y a la Cancilleria de la Cámara y a la Cancilleria de la República, los congresales tomarán declaraciones en Buenos Aires a Humberto Gil Suárez y José Bismark Arredondo, detenidos por cargos de narcotráfico en ese país. Las entrevistas se desarrollarán entre el 22 y 25 de este mes.

Posteriormente, la comisión se dirigira al Brasal don.

de este mes. Posteriormente, la comi-sión se dirigira al Brasil don-de, entre los días 28 de octu-

La familia de la que en vida fue ejemplar madre, abuels y bisabuelite

Sra. GERTRUDIS VALDEZ de GIL

Favor que agradecerà la familia dollente. El duelo se despide en la puerta del templo.

La Paz, octubre de 1991



Señor Edmundo Beltrán Calvo Benemérito de la Patria Q.E.P.D.

Ruega a sus parientes, amistades y personas piadosas, a la Empresa COMBIOL asistir a la misia que recordando los ocho días de su forado fatelecimiento, que se efectuará hoy, viernes 18 del presente, a horas 10:15 a.m. en la tipleaia San Juan de Dios carle Conyst. Per a la companio de la companio de la Favor que agradocará la familia dellente. El duelo se despide en la puerta del tampio.

NACIONAL

CONSUMA NUESTROS PRODUCTOS

APOYE A LA **INDUSTRIA**

Sr. FEDERICO CHAVEZ TAPIA

(Q. E. P. D.)

Hebert, Wilson, José Guido Chávez, hijos; Leonor Paredes de Chávez, hijo politica; Limber, Ovidio, nietos; Nancy, Chávez, sotorina y demás familia, siretan a sus amistades. Camaradas Suboficades de la Policia Nacional, Rosiderifos y vecinos de Calamarca, asistir a la missa de cuerpo presente, et dia de hoy viernes 18 de los corrientes a His. 14.30 y a la traslación de los restos mortales al Cementerio General a His. 16.30, Es jortejo funetre partirá de la cale Marungi Nº 246 Viña Victoria.

Favor que agradocerá la familia dollente.



Fortunata Aruni v. de Loza, esposa: Edgar Loza Aruni, hijo, Domingo Loza, pastik Aruni, madre politica; Marcelino, Anacieto, Carmelo Loza, hermanos y dende fer vida fue:

Sr. Sof. 2do. SILVERIO LOZA POCOM

(Q. E. P. D.)

Oficialismo acusacio fraude

En una entre inusual Ministro R

niega que desinforma

> * Nunca ve uniforme d Gestago".

nérica Latina

sexta jornada pastoral en Brasil

papa condena aborto y divorcio

pais en acute existe la mayor concentración enterors donde existe la mayor concentración América. Hospital abrazó y palmeó a los agua de los cuales habían perdido parte de igun premas, y atró en brazos a varios nifinas expera y otras enfermedades.

su una misa al atre libre ante unas 250.000 fapa, que hasta el momento había dedicadoses a los probbientes de la país, condeserbas come enfermedades del país, condeserbas come enfermedades del país, condeserbas come enfermedades del país, condeserbas come enfermedades por ciento de 55 milhor de habitantes, 88 por ciento de habitanta, amenazada desde todos lados.

Indicados de la compañas en favor del divorcio, metodos anticonceptivos y del aborto, que en concentración de la Salud, en Brasil por ciento del país, del concentración de la Salud en Prasti por concentración de la Salud en Brasil pos enveles más altos del mundo a pesar el país, en convertido de hecho en el más la concentración de leccho en el más la concentración de hecho en el más en la concentración de hecho en el más el con el más en el más en el concentración de hecho en el más el con el más en el concentración de hecho en el más el con el más el concentración de hecho en el más el con el más el con el con el concentración de leccho en el más el con el concentración de hecho en el más el con el concentración de leccho en el más el con el concentración de leccho en el más el con el concentración de leccho en el más el con el más el concentración de leccho en el m

Vel. presidente del grupo privado Movimiento Nacional por les Derechos Humanos.

Los abortos practicados con increas causan la muerte esterituación de unas 400.000 mujeres al año, dip Vet.

En su homilia, el Papa dipo que los niños forman parte de los planes de Unos y que no deben ser rechazados aunc. El Papa habitalisation no haya sido previsto. Papa habitalisation no sobre el "grave problema" de la escacación sucreo de productiva de la companya del la companya de la companya del companya de la

se en catonicos.

Lablando desde una gran plataforma amaplando desde duo coloridas inágenes de
a un telon derorado con coloridas inágenes de
a un telon derorado con coloridas inágenes de
a un telon derorado con coloridas inágenes de
a un telon de promos de la control de
a un telon de promos de la control de
a un telon de promos de la control de
a un telon de la como la abstinencia sexual durante el
periodo de fertilidad femenina.

Vet dío que recientes elfras muestrar que 10 por
como la del país.

Vet dío que recientes elfras muestrar que 10 por
coloridad por lo menos cuatro millones de abortos al
la como la abstinencia sexual durante el
periodo de fertilidad femenina.

Vet dío que recientes elfras muestrar que 10 por
coloridad por la tamilia en brasil se sua
de la glesia solo aprueba metodos naturales de control
de natalidad, como la abstinencia sexual durante el
periodo de fertilidad femenina.

Vet dío que recientes elfras muestrar que 10 por
coloridad por la como la abstinencia sexual durante el
periodo de fertilidad femenina.

Vet dío que recientes elfras muestrar que 10 por
coloridad por la como la abstinencia sexual durante el
periodo de fertilidad femenina.

Vet dío que recientes elfras muestrar que 10 por
coloridad por la como la abstinencia sexual durante el
periodo de fertilidad femenina.

Vet dío que recientes elfras muestrar que 10 por
coloridad por la como la abstinencia sexual durante el
periodo de fertilidad femenina.

Vet dío que recientes elfras muestrar que 10 por
coloridad por la como la abstinencia sexual durante el
periodo de fertilidad femenina.

Vet dío que recientes elfras muestrar que 10 por
coloridad por la como la abstinencia sexual durante el
periodo de femilidad femenina.

Vet dío que recientes elfras muestrar que 10 por
coloridad femilidad femenina.

Vet dío que recientes elfras muestrar que 10 por
coloridad por la como la abstinencia sexual durante el
periodo de femilidad como la abstinencia sexual durante el
periodo de femilidad como la abstinencia sexual durante el
periodo de



nante primer ministro hattiano Jean Jacques Honorat presenta a su gobinete en una ceremonia en el Pali nal. Honorat fue ratificado por voto parlamentario. (Puerto Principe: Hattl. 17, Reuter)

Cedras: Haití debe negociar con OEA

BUENOS AIRES, 17 (EFE) El eneral Raoul Cedras, lider del gol-militar que derrocó en haiti al residente Jean Bertrand Aristide, ina que el nuevo Gobierno de su uis "debe negociar con la OEA y nia comunidad internacional una soción a la crisis" de esa nación ribera.

"tiene recursos limitados, es un pios", dijo Cedras.
pais pequeño, y ... está claro que ... Añadió que el nuevo G ... Añadió que el nuevo G ... de proposito de proposito en la CEA comunidad internacional i comunidad internacional i

objerno califica de "fracaso" aro de empleados estatales

usTAFE DE BOGOTA, 17 (EFE). El Gobierno de Colonida califico hoy de sub fraçaso la huelga de 24 horas de los trabajadores estatales y dijo que estados oficiales cumplieron 'con normalidad' su trabajo. Senistro del Trabajo. Francisco Posada de la Peria, admittó, sin embargo, apubleron 'cases excepcionales' en el sector de la educación, donde no estades adsumes colegios del país, su sobre de la educación, donde no estades estados de Trabajadores del Estado (FEMALTRASE), que agústina do 100 omentos, correccio para hey un paro de 24 horas para protestar por esta como en el candidad de la compressa de la composicia de la composicia

te actividades se cumplió "dentro de los planes establecidos y no se asiderar un fracaso". m Borja, presidente de FENALTRASE, dijo que los trabajadores esta-gano muy bien ante el Gobierno, porque asistieron a sus lugares de

Cambio en sistema militar centra diálogo salvadoreño

Uridas.

Uridas.

Control de la consisión nepolitica de la consisión de la restructuración de la

Dirección Nacional de Inteligencia Militar y continuará con las

modificaciones que se deberán

realizar en las defensas erviles.

Cañas señaló que hay con-

Senado peruano se pronuncia hoy sobre acusación a García

con couma que es notque aprista de 17 seradores, incluido Carela, votari, contra el distamen accasador y al mense contrataria cen un voto de un es parlamentario de Cambio 90.

Per lo tanto, la caza de votos por parte del Apra se concentraria en captar los indectisos de Cambio iló en el Senado, de 60 aniembros, para estitar que Carel pose al fuera púdeta;

Si es voluntad de Dios, que me acuse el Senado, Pero ante el pueblo de Feer que quode clare que son presunctiones, no hay ningunia provisa ni indicisos dia que con el ciar que son presunctiones, no hay ningunia provisa ni indicisos dia parte de le pero de la composita de la compo

NECINFORMA SOBRE EL DESTINO DE LAS 86 BOBINAS DE PAPEL PERIODICO DE LA EDITORIAL EDUCACIONAL

Astricación de importación de material de imprenta. - Mediante 15 1º 22742, de fecha 6 de marzo de 1991, se autoriza al Ministro 16 1º 22742, de fecha 6 de marzo de 1991, se autoriza al Ministro 18 de 1905 a de 1905

MINISTERIO DE EDUCACION Y CULTURA COMUNICADO

firial importado en un total de 381 toneladas de papel periódico bras de 48.8 gr y 87 cms de ancho, representando un total de Sónas de apost

Thomas de papel.

Thomas realizada según informe JOL Nº 051/91 de 09/10/91 de

NOAA según el siguiente detalle:

La Paz, octubre de 1991

EL GOBIERNO NO ENCUBRE NI ENCUBRIRA A NADIE

La Par, 16 de octubre de 1991

Filo. De Gueure Fermanico Sasveiro Musico de la Presidenzia de la República

MINISTERIO DE ENFORMACIONES



y dos opciones de paseos totalmente gratuitos en su moderno bus cortesia del hotel

> A CITY TOURS visitando la más atractivo de la ciudad.

B. Paseo a TARATA Pueblo colonial, ouna de ilustres personajes y excelente artesania CLIZA con su tradicional cocina criolla, el delicioso pichon v otros.

iLo esperamos ...!

Europa, Estados Unidos

Misterio total acerca de la matanza de Killeen

notezi unard habia sido arrestado en una oportunidad por posesión de anas, pero no se encontraron evidencias de que estaba drogado cuando de la matatara, agrego. O la matatara, agrego. Entre de la caletta de la caletta en con algón empleado de la caletta en rompesadoras y estamos tratando de unir las pieras», dijo el jefe de

Atentados en Madrid: 1 muerto y 4 heridos

Habitantes de la ciudad croata llok decidieron rendirse y huir

Ejército bombardea Croa

OTAN reduce 80% de arsenal nuc

Por fin, acuerdo económico en la U

MOSCU 17 (EFE). El presidente aoviético joertanchov, y el de Rusia. Boris Velisin, Begarcu juves, a un accurdo sobre los dos puntos de lu-quero, a un accurdo sobre los dos puntos de lu-que de la lución de la lución de la lución entre las republicas de la lución, persista para ma-ternes, en el Remilin. Les dos directicias en el sistema bancarlo como en la formación del uesto, en lución de la lución de lución de lución.

viernes, en el Kernilin.

do des dirigentes solventaren sus diferencias tanto en el sistema bancario como en la formación del presupuesto, en una remitión que mantuscion hey, según aruncio de diputado ruso Serguel Yushenlov, quien asise.

El Jefe del Gobierno provisional de la URSS. Nun Salayev, también participo en la remitión, quies se desarrollo mientras Ucrania daba a conocer su rechazo a la firma del



MINISTERIO DE PREVISION SOCIAL Y SALUD PUBLICA UNIDAD SANITARIA "LA PAZ"

COMUNICADO INVITACION PUBLICA Nº 002/91

La Gerencia Administrativa de Unidad Sanitaria "La Paz", comunica a las Empresas y/o personas legalmente establecidas en el país de promoción y publicidad para la presentación de trabajo de:

No quedó nada Una pareja croata aparece frente a los restos de su casa que fue destruida por gravadas en la ciudad de Sizak (Oracia, 17, Router)

FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL

Que, el plazo de presentación de propuestas ha sido ampliado hasta el día 28 de octubre del presente año en curso, horas 18:00; en virtud al Art. 8 del Anexo III, D.S. 21660.

COMITE DE CONTRATACION

HOMENAJE AL:

"TRABAJADOR SOCIA

El Director de la Unidad Sanitaria "La Paz", Dr. G Monasterios V., hace llegar sus FELICITACIONES at los profesionales de TRABAJO SOCIAL, que desde sus difera puestos de trabajo coadyuvan con nuestro esfuerzo por alca mejores niveles de salud para toda la población boliviana.

La Paz, octubre 18 de 1991

p. Dr. Guido Monasterios V. Director Unidad Sanitaria "La Paz"



YACIMIENTOS PETROLIFEROS FISCALES BOLIVIANOS DIRECCION GENERAL DE EXPLORACION Y EXPLOTACION

PRIMERA CONVOCATORIA

Yacimientos Petroliferos Fiscales Bolivianos, comunica a las Empresas o firmas legalmente stablecidas a presentar ofertas para la provisión del siguiente material

CLARK MODELO VRA-16

N°. Inv. Pública	N°. Pedido Materiales	Descripción
398-91	GPF-2708-91	CENTRAL TELEFONICA ELECTRONICA DIGITAL
399-91	GPD-6058-91	REPUESTOS COMPRESOR
400-91	GPD-6059-91	REPUESTOS COMPRESOR

Los pliegos de especificaciones, cuyo valor es de Bs. 25 oo (Veinticinco 00/100 bolivianos) cada uno pueden ser obtenidos en la Secretaria del Distrito de Materiales de la Dirección General de Exploración y Explotación, ubicada en el Km 2 1/2 antigua carretera a Cochabamba, teléfono 33-6986 interno 20, a partir del dia viernes 18 de octubre de 1991. Las propuestas se presentarán en sobre cerrados y lacrados, en la misma s hasta horas 16:00 (cuatro de la tarde) del día jueves 7 de noviembre de 1991

Santa Cruz, 17 de octubre de 1991.



H. CAMARA DE DIPUTADOS

HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS **AVISO DE REMATE**

- Automóvil Nissan Cedic 1886, Color azul, N° de Motor VG30-467497-A, N° CP Piaca LAS-554, valor base de remais Sus. 6.500.00 (SEISMIL CUINVENTOS DICA Automóvil Toyota Crossida 1985, Color Azul, N° de Motor 21R-053388), N° CP Piaca LAS-532, valor base de remaita Sus. 4.000,00 (CUATRO MIL DOLANCE Sautomóvil Honda 1984, Color azul, N° de Motor EP1-1027475, Nro. de Chassa Jiffi Piaca LAS-016, valor base de remaite Sus. 3.500,00 (TRES MIL QUIN AMERICANOS).
- AMERICANOS).
 Automóvil Toyota Cressida 1985, Color Gris, No. de Motor 21R-0536124, N.
 Paica LOA-019, valor base de remaio Sus. 3,000,00 (TRES MIL DOLARES
 Vagonata Nissan Patro 1984, Color Piorno N° de Motor 683361-P-3366

 MERICANOS).
 MERICANOS:

Dr. Carlos Rocha Orozeo OFICIAL MAYOR H. CAMARA DE DIPUTADOS

sia, Africa, Oceania

noiller soviético presiona para concretar conferencia de paz

gaker en Israel: tira y afloja

pober bit temas que requieren deciaro el ministro ismeli coses Exteriores David Levy sabstas mientras aguarda egada de Pankin en el

sin dilucidar.

Baker, lurgo de una pausa para almorrar mientras sus colaborado. res seguian trabajando, inteto una segunda sesión de discusiones sobre los terminos que ha plantrado Shamir para concurrir a la conferencia de la conferencia que Baker quiere se concrete antes de fines de mes.

La Organización para la Liberación de Palestina, reunida en Tune, pareció a punto de aprobar: la pareció a punto de aprobar la pareció a punto de palestina, reunida en Tune, pareció a porta porte de porte de la conferencia del la conferencia de la conferencia del la con

realizará en la ciudad sutza de latuaria e partir del 20 de octubre. Las invitaciones e partir del 20 de octubre. Las invitaciones mántino el huises presistros a fin de dejar margen para los preparatires.

21 que mos a concer fin al 21 que mos aconcer fin al 21 que mos aconcer fin al 21 que mos concer fin al 21 que mos concertos en la región colhepe a las rectinizaciones minitas y a los recelos en la región cobenos las una un proceso negociador en todo la región de la concertir a la conderencia — un amuncio de que Mosco restablece pletas relaciones diplomáticas, rotando de que Mosco conceptica de la quera del Medio Oriente. La reamunación de los vinculos, demandada por laraci como precio para que Mosco coauspricie las negociaciones, podría ser la conferencia de la conferencia.



Saludo simultàneo El secretario de Estado de EE.UU le da la mano simultáneamente al primer ministro tercell Witzhek Shamir y al ministro de Defenso de la misma nacionalidad Moshe Arens, al iniciar un encuentro en la oficina de Shamir en Jerusalèn. (Israel, 17. Reuter)

hamir y Baker concentrados en la OLP

e dipo asso per consecutive de la sembajadior israeli en Washington, Zalman declario a Radio Israel que el mayor problema ser para corroccar la conferencia de par para Medio es que se ignora quienes serán los as que participarin en las negociaciones, a uniormacción, que debla recibir hoy Israel.

tampoco la ha obtenido el secretario de Estado Baker", dijo el embajador que asistió a las conversa-

Baker', dijo el embajador que asistió a las conversa-ciones.

Las autoridades israelies han advertido que sin conocer de antemano quienes serán los negociado-res palestinos, no participarán en la conferencia. Fuentes del Gobierno israell diferen esta noche-que las conversaciones entre Shamir y Baker' no son faciles-, pero hubo progresos en lo que respecta a uma carta de garantias de Washington cuyo texto con discreper el piet del Gobierno Israell, agrega-toria de la conversacion de la conferencia de para palestinos de los territurios arabes ocupados a la conferencia de paz, informaron esas fuentes.

onferencia no borrará conflictos

fechas previstas de fines de octubre. Sin embargo, en El Cairo, Amán, Bernai, Damasco y Túnez, donde el primera liberai. Damasco y Túnez, donde el primera provisional, elecisita tiene su sede provisional, elecisita tiene su sede provisional, elecisita tiene su sede provisional, el provisional, el provisional, el promitor de la cunicipa de la conferencia de mando de primeros planos en todas las televisiones del mundo. Los árabes elemen la sensación de haber hecho todas la concessiones cuamente ninguna sustancial por parte del Gobierno israedi. Asimismo, la guerra del Golfo parce haber modificado sustancialmente las "circunstancias" del conflicto y a menos de diez dias de conferencia los jefes de Estado de los países llamados de la primera linea contra loraci no países llamados de la primera linea contra loraci no países llamados de la primera linea contra loraci no países llamados de la primera linea contra loraci no países llamados de la primera linea contra loraci no países llamados de la primera linea contra loraci no países llamados de la primera linea contra loraci no países llamados de la primera linea contra loraci no países llamados de la primera linea contra loraci no países llamados de la primera linea contra loraci no países llamados de la primera linea contra loraci no países llamados de la primera linea contra loraci no países llamados de la primera linea contra loraci nos posturas. La cuntiva en la conferencia los países llamados de la primera linea contra loraci nos países llamados de la primera linea contra loraci nos países llamados de la primera linea contra loraci no países llamados de la primera linea contra loraci nos países llamados de la primera linea contra loraci nos países llamados de la primera linea contra loraci nos países llamados de la primera linea contra loraci nos países llamados de la primera linea contra loraci nos países llamados de la primera linea contra loraci nea contra loraci ne la contra loraci nea de la concerno la cuntiva en la concerno la contra loraci nea de la conc

Pekín no dejará que Taiwan se independentice

PERIN 17 (EFE). China advirtio boy, jucres, a Taiwan de que no consentra el triundo de las actividades independentistas de determinados sectores políticos fatawaneses apoyados por fueras secidentales. "Cualquier intento secesionista "Cualquier intento secesionista rou un portavoz del Ministerio chino de Auntios Exteriores, en respuesta a la decisión, el pasado dia 13, del opositor Partido Democrático Progresista (PDP) Laiwanes de incluir en sus estatutos el objetivo de establecer una republica independados allegos describes de la consenio del la consenio

establecer una republica independiente.
Asimismo, algunos sectores del Cobierno de Taipet han iniciado una
campaña para que la isla vuelva a
de la ONU, de la que fue expulsada
en 1971.

"Sólo existe una China y Taiwan
es parte de su territorio, como reconoce la iomensa mayoria de los paiases del mundo", indico el portavoz
chino.

chino;
En un tono más amenazador, el Partido Comunista Chino advertia hoy en su organo de prensa, el "Diario del Pueblo", que "China Jamas consentrá que triunfen las conspiraciones para dividir al país".

Argelia: democracia, única esperanza para pobreza

ARGEL 17 (EFE). Los últimos cambios en el Gobierno argelino son interpretados hoy aqui como el deseo de ir hacia una "democracia fuerte" que resuelva la crista como el deseo de ir hacia una "democracia fuerte" que resuelva la crista como el deseo de ir hacia una "democracia fuerte que resuelva la crista conomica del país con la ayudia de las treversiones extranjeras.

Casi todos los partidos de oposición han protestado ante la convocatoria de elecciones legislativas el próximo 26 de dictembre con las leyes escural. Para extrameraperiones volucias por la "Asambiea Nacional Securido de electrones están condenados a la desaparición tras los resultados del volo.

Nuredin Bukruh, lider del Partido de Benowación Argelina PRA derecha italàmical llegaba acusar al gobierno. APN y Presidencia de la Republica de haber "montado un tinglado" destinado a perpetuar, con ligeras variaciones, el régimen vigente.

Pero lo evidente es que de los 62 partidos políticos existentes en el país sólo dos, el Prente de Liberación Nacional (FLN, partido unitos durante 27 años) y el integrista Frente Islamico de Salvución (FIS) tienen una real implantación popular, y que esse sun dato muy a tener en cuenta en una situación de casi quiebra económica.

Ahmed ben Bela, ex-presidente de Argelia y lider del Movimiento Argelina por la Justicia y la Democracia en Argelia (MDA) hacía un velado llamamiento a los partidos que se autodenominan "demócratas" para policidos es esvicios secretos Raadi Merbali.

La medida no tiene impany vivos de c. de Puerzas Socialista, y la Agrupación Cultura y Democracia trán a los esturicios, y este último organiza hoy en Argel el que, de hecho, en primer mitim de la campaña electrona.

La gran Incógnita es el FIS, que ha hecho circular en medion periodisticos de Argel el rumor de que bolicios escaja ilherenos anos ematerializan con pruebas concretas el dilalogo, la posabilidad de la alternancia en el poder y que el pueblo escaja ilherenos esculon entre respon declaraba Rabah Kebir, actual "número uno" del partido in



IGMIENTOS PETROLIFEROS FISCALES BOLIVIANOS

INVITACION PUBLICA

PRIMERA CONVOCATORIA:

1 Pública 557/91

Servicio contratación de courier

piegos de especificaciones podrán recogerse de nuestra División de acconers, edificio Alborada, calle Juan de la Riva Nº 1406, novero piso, per de la calle Bueno Nº 185. El spuestras con las formalidades señaladas en los pliegos de acconers se recibirán en la División de Adquisiciones. Edif. Alborada, sites cerrado y lacrado hasta Hrs. 15:20, del día 4 de noviembre de 1991.

DIRECCION DE RELACIONES PUBLICAS

La Paz, 15 de octubre de 1991

EMPRESA NACIONAL DE ELECTRICIDAD S.A. ENDE

LA EMPRESA NACIONAL DE ELECTRICIDAD S.A. (E.N.D.E.)

Suministro de : RELES DE FRECUENCIA

Invitación Nº OP-E3903

Las Especificaciones correspondientes, pueden obtenerse a partir de la fecha en las oficinas de ENDE en Occhabamba, calle Colombia N° 0-0655; en La Paz, Av. 16 de Julio, edificio Cosmos évo piso o en Santa Cruz, en la Planta Guaracachi Av. Brasil y Tercer Anillo, previo pago de SUS, 10 - o su equivalente en bolivianos a la cotización oficial del día de adquisición

Los interesidos deberán presentar propuestas hasta horas 11:30 del día 2 de diciembre de 1991 en tas oficinas de ENDE en Cochabamba

Cochabamba, octubre de 1991

EMPRESA NACIONAL DE ELECTRICIDAD S.A. ENDE

LE EMPRESA NACIONAL DE ELECTRICIDAD S.A. (E.N.D.E.)

Suministro de: VOLTIMETRO DIGITAL SELECTIVO PORTATIL

Invitación Nº OP-E3904

Las Especificaciones correspondientes, pueden obtenense a partir de la fecha en las oficinas de ENDE en Cochabamba, calle Colombia Nº O-0655; en La Paz, Av. 16 de Juio, edificio Cosmos livo piso o en Santa Cruz, en la Piarta Guaracachi Av. Brasilly Tercer Anillo, previo pago de \$US. 10. - o su equivalente en bolivianos a la cotización oficial

del día de adquisición. Esta invitación se elecífica de acuerdo al D.S. 22678 Los inheresados deberán presentar propuestas hasta horas 11:30 del día 2 de diciembre de 1991 en las oficinas de ENDE en Cochabamba.

Cochabamba, octubre de 1991

) SAMAPA ACIONAMIENTO SUMINISTRO **DE AGUA POTABLE**

e en los últimos días se vienen registrando atlas temperaturas fortifuna, provocando alto consumo del líquido elemento de en la Zona Sud hecho que significa que hemos ingresado a vestaje proplamente dicha, SAMAPA comunida a se policio paratre de la fecha se epicará un racionamiento en el suminator adole de la ciudad de La Pag, según las zonas y horarios for de racionalizar el agua potable desponible.

SUMINISTRO NOCTURNO

ani. Cota Cota, Alto Achumani, Alto Següencoma, Bella Vis

SUMMINISTRO DE AGUA POTABLE DESDE HORAS (6 a.m. # 15 p.m.)

y Cota Cota Alto, (ancima de la cale 30) continu immento especial.

Side 30). Augustamaria, Alto Irpavi Final, Koari Ano (cales 4, racinama Ano (cales 4, donde actualmente se distribuye aqua demas asquir an con este servicio.

La Paz, octubre 15, 1991



INFORM

Por razones de traslado y con la autorización de la Superintendencia de Bancos, MUTUAL LA PAZ suspenderá la atención a sus asociados y público en general el día LUNES 21 próximo, para normalizar su servicio al día siguiente, martes 22 del mes en curso, en su Edificio Propio de oficinas, Av. 16 de Julio esquina Bueno (El Prado).

Agradecemos su comprensión

La Paz, 16 de octubre de 1991

Cinco corredoras controlan más del 50% del movimiento de Bolsa

Mås de 50% del movimiento de la Bolsa de Valores de Chile està concentrado en 5 corredoras, hecho que no impide el crecimiento de la economia chileras.

De acuerdo con las explicaciones de composito del crecimiento de la economia chileras.

De acuerdo con las explicaciones de composito de consultada por el Intendente de consultada que a una sola Bolsa sino a dinita de contenia chilena y los efectos de la privattanción y la creación de los Fondos de Pensiones, explicó que la competencia contribuye a dotar de varios mecanismos de intermediación al poblico, así como obliga a la banca a ser más eficiente en su administración de recursos.

Yarur señalo que a pesar del desarrollo bursatil alcanizado en Chile, aun persiste una mentalidad exceptica entre los empresarios privados por a efectuar la apertura de aus sociedades la Bolsa de Valores, respectuar la apertura de aus sociedades la Bolsa de Valores, respectuar la apertura de aus sociedades la Bolsa de Valores, respectuar la apertura de aus sociedades la Bolsa de Valores, respectuar la apertura de aus sociedades la Bolsa de Valores, respectuar la apertura de aus sociedades la Bolsa de Valores, respectuar la apertura de aus sociedades la Bolsa de Valores, respectuar la apertura de la culto de la composición continua sobre lo que en recibir una información continua sobre lo que en la substitucionales representados por los Fondos de Pensiones, los Fondos de Pensiones, de dolares y donde los Fondos de Pensiones los Fondos de Pensiones tienen activ



fueron la venta de acciones al público en general:
la venta de acciones a los trabajadores de la
empresa privatizada dándoles la posibilidad de
aplicar parte de los fondos de desabucto en la
compra, además de incentivos tributarios o bajo
la forma de subsidios.
Al abordar la situación de la Bolsa de
Valores boliviana, opinó que su futuro está
condicionado al apoyo de las autoridades
nacionales donde este mecanismo bursátil
sea el empleado en la privatización de las
empresas junto a la venta directa de acciones
a los trabajadores.
Complementariamente se suma el cambio
del sistema de seguridad social hacia uno de
capitalización individual para dotar al trabajador paíso de un otro instrumento de mejora de
Las operaciones del mercado de valores deben estar basadas en una regulación clara.
lexible y no discriminatoria, porque así
es protege a los distintos inversionistas que operan en el, evitándose así la existencia de un
mercado poco equitativo y con información
asimétrica.

Según experto norteamericano

Sin comercio externo no pueda haber desarrollo económico

Público dispondría en diciembre de 670 millones de bolivianos

Un día er

DON BOSCO '71 Cena 20 Aniversario



YACIMIENTOS PETROLIFEROS FISCALES BOLIVIANOS **DIRECCION GENERAL DE EXPLORACION** Y EXPLOTACION

PRIMERA CONVOCATORIA

Nº Inv. Pública Descripción
397-91 PROVISION SERVICIO DE ALQUILER DE VEHICULOS

El pliego de especificaciones cuyo valor es de Bs 10.00 (DIEZ 00/100 BOLIVIANOS.) puede ser obtenido en la Secretaria del Distrito de Materiales de la Dirección General de Exploración y Explotación, ubicada en el km 2 1/2 antigua carretera a Cochabamba, teléfono 33-6986 interno 20, a partir del dia miércoles 16 de octubre de 1991.

Las propuestas se presentarán en sobres cerrados y lacrados, en la misma Secretaria hasta horas 16.00 (cuatro de la tarde) del dia jueves 31 de octubre de 1.991

Santa Cruz. 14 de octubre de 1991

Fuerza Aé



Agradecimiento de la Fuerza Aérea Boliviana

CORPORACION DE DESARROLLO DE ORURO

LICITACION PUBLICA Nº 08/91

PRIMERA CONVOCATORIA

De conformidad al reglamento de adquisición de bienes y contratación de servicios para el Sector Público, aprobado por el D.S. 21660 y D.S. 22678 de fecha 15 de diciembre de 1990, el Comité de Contratación Administrativo de la Corporación de Desarrollo de Oruro, invita a las firmas comerciales legalmente establecidas en el país, a objeto de presentar propuestas para la provisión de:

UNA CAMIONETA

El pliego de especificaciones podrá ser retirado en forma gratuita a partir del día lunes 21 de octubre de 1991, de las oficinas del Departamento Legal de CORDEOR, calle

Las propuestas deberán ser presentadas en sobre cerrado, como máximo hasta el dia 7 de noviembre de 1991, a horas 17:30, indefectiblemente con todos los requisitos previstos por el Anexo Tres del D.S. 21680, en la Oficina del Departamento Legal de CORDEOR. La apertura de sobres se verificará el día 8 de noviembre del año en curso a horas 14:30 en las mencionadas oficinas.

RELACIONES PUBLICAS DE CORDEOR

Oruro, octubre de 1991

iguicidas ponen peligro siembra Santa Cruz



¿Fraude electorar.

La fotografia es un claro testimonio del traslado de campesinos en vehículos oficiale de Sucre, para que se registren en notarias electorales, no obstante que en las com transportados, existen notarias. Autoridades de CORDECH diperon que los campes agradecer por una obra de electrificación. La oposición señala que es sospechoso que se registren en la citudad para elegir candidatos urbanos que desconocen.

gave denuncia:

Oficialistas falsificaron certificados de nacimiento

CERTIEICADO DE NACIMIENTO CERTIFICADO DE NACIMIENTO Stern and Control of Trainfeld Aporte lo se Eponese de Mailes April Tager Example from the state of southers 13 de septembre de 1910 April South Comede Agents Agente Marroada Mary Theory Debut Verges Delicia Cathen 100

luez de Instrucción en lo Penal

ecretaria de FINSA involucra militares en caso Arévalo

Dice que uniformados componen el denominado "Grupo X".- Amenazas contra Arevalo provenían de una persona conocida como "Darlo" y el "Coronel Orellanos".- Concluyo ayer la primera fase de las declaraciones indagatorias de los principales implicados

En Cochabamba

Más del 80% de personas registradas para votar

COCHARAMRA, 17 (PRESENCIA). Más den 90% de ciudadaress se registrares eta amoche para votar en las elecciones municipales del 1º de diciembre en esta dad o provincia Cercado, capital del departamento, segina datre oficiales de la

84% de ciudadanos inscritos para elecciones municipales

ORLINO, 17 (PRESENCIA). La Corte Departamential Electoral (CDE), uñ aqui, que 69.203 chidadarea se inscribiertan para participar como electro continuada para la chidadarea se inscribiertan para participar como electro continuada para la chidad de Oruro en 78.210 personas. El potencial electraria por el INE, para el departamento aiscuna s. 181 0.00 electrores y en la ciudad. El cierre de la notarias electrirules, se produjo al provincilar las 0.00 de las mentre de la protamento aiscuna s. 181 0.00 electrores y en la ciudad el caste jueves y el control de los libros, entrevo cargo del prosidente de la Corte Hugo Cesar Cadima y los vocales Manto Lamana. Seincher y Wilson Sandy. La si informe de las protamente de las protamentas se conocerni la se protamento dias, propue estas muy alejados de la capital de departamento, lo que imposibilita su informe el presidente de las protamentas a PRESENCIA.

Confirmó que no se presentarios reclamos, reclamos, repolectros y que mas bien la electronles en cuma jornada entranolimanta inscribiento hasta las 00 00 de la marticipal que on celaçõe à las 0.500 horas del pareso 17, se habilitarios 13.981; un para ejerce se uderecho en las electrones municipales del printer disoningo de capito d doctor Cadima Maldonado.

Se mostro santafecho por el lagro alcanando y anticipó que el miamens de superó el caliculo estimado y previsto por la Carte Departamental Electroria.

Se inscribió más del 90 por ciento de electores

Se inscribieron 20.603 trinitarios

200.716 inscritos

En Tarija 13.347 inscritos

INDICE

100 INMUEBLES

200 VEHICULOS

201 Venta hesta Sus 1.000 | 264 Vehiculos compra 202 De Sus 1.100 a 5.000 | 205 Ramt a Car (alquiller) 263 De Sun 5.000 adelunte | 306 Transferre

300 ARTESANOS

400 ANIMALES

404 Aves 405 Ganado 406 Extravia

500 SERV. PROFESIONALES

600 EQUIPOS DE HOGAR

700 EQUIPOS DE OFICINA

701 Computadores 706 Cajas fuertes 702 Reparación de maquinas 707 Copiadoras 703 Sistemas de seguridad 708 Calculadoras

EQUIPOS 800

900 DOMESTICOS

903 Niferas 904 Militales

OBJ. PERSONALES

1007 Adomo 1008 Libros

1100 OBJ. PERSONALES

1106 Acupuntura

1104 Meseran

1200 OBJ. PERSONALES

1202 Hosterus

1300 **VARIOS**

1303 English Add 1301 Extravior

1300 ULTIMO MOMENTO



TARIFAS

Las primeras 5 palabras Palabras adicional 8s 1.00 8s 0.20

CONSEJOS: Inicie el aviso con los nombres o servi cios que va a vender, Incluya el precio del artículo que va a negociar. Ofrezca la mayor información posible sobre el bien o servicio a vender (marca, color). Una respuesta más rápida favorecerá su

INMUEBLES

102 DEPARTAMENTOS

HABITACION en alquiler para personascia Boquerón 1641 (18

TRASPASO Una habitación clim-tricia. Plaza Fritas M* 1542 bascar ata Sira. Hortensia de 2 de la tante en adelante, en las mafanes de 7:00 a 10:00 (16-18)

POR VIAJE VENDO beni apartamento con todas sus d

Av. Pasos Karki casi esipiri Brasil entrega inmediata Tel 902029 (16-22) GEPARTAMENTO EN ANTICRETICO Zona Gran Po-der Tail 379279 (15-19)

COMPRO dispartamento Sa Jorge e Sopocachi bajo Rafi 323760 (12-15)

ALGUILO Pubblación cántrica amplia a US\$ 90 Puedo compartir a Ref. 3622233110-14

A EXTRANJERO alquito perzoner en Supecachi Tel 500640 (5-11)

VENDO Salon de Painadas Raf. Telefono 794549 (6-14)

BRILLANTE ALMACEN Algulio de ocasion 3,5 x 6,0 m. Excelente ubicación en Av. Saavedra-Mirefones. Ref. Teletono 351187

V

EN CALACOTO Ofrezco Sendo para ferreteria, materiales, cons-triccción, etc. Algaller, Telf 341469 ANTICRETICO pequeño depar lamerso Sus. 4 200 Ref. Gorris N

ALQUILO DEPARTAMENTO

dependente en calle Canónigo Aytón Nº 708 Tel 320715 (Zone San Pedro)

OFICINA Consultorio anteristo: 321363.

SE ALGUILA en Sepocachi amplias oficinas (263 m2) propias para instituciones o ampresas. Tell 342668 horas da eficina (13)

EN ALQUILER O ANTIGRETICO

VENDO OFICINA

AVISOS

"Arpo Ms" 14500 - 321383 (12) ALQUILO DEPARTAMENTO

CASA EN VENTA 140 mts. Pis za Niño Jesús Nº 38 (15-16)

CASA VENDO en Miraflorei Triangular Libral 1393 Tall 322278 (8-11)

DUEÑO VENDE CASA Superfici de 400 m². Av. Muheran 539 / 27

108 TERRENOS VENTA

VENDO ECONOMICO Dos heo-láreas carrino Vische un tota Botonia. Raferencia Teléfono: 353744 (13)

EN VENTA Terreno de 600 ins frente al Regimento Terapiaca al lado de AA.D.AA. Ref. al telefonio 389433 (8-13)

VENDO TERRENO en Cota-de 380 m. en Avenida del Escultor calle 35. Ref.: 366209 (5-10)

VENDO: Excelente terrano Sopocachi minimo 300 mts. Tel 327853 (25-27)

110 Oficinas

OFICINA, DEPOSITO, DEPAR-TAMENTO anticretico a 342587

VENDO Consultorio e crisdito Ref. 326783-368733 (12-16)

COMPARTO BONITA OFICINA Sábado 783103 (13-15).

VENTA, alquiler oficina, Constorio: 321383

VEHICULOS

202 DE SUS 1.100 A 5.000

OCASION venta Willy a America no Mod. 60 Sus. 1.700 en optima condiciones papeles al día. Diec con: Simón. Roncal. 1867. Tel. 44985 (13-22)

VENDO Bus Volvo. Primera ofer ta 377443 (12-16)

VENDO retroexcavadora Jhon Deere Ret. 795086-321814-361551 (5-11)

VENDO O PERMUTO Minibia ford Modi 87 USA, 6 en linea Cancha Zapata, Teff, 375341.

AUTOMOVIL Cressids Mod. 89, nuevo diseño 2.400 cc. calle 13 Obraies 440

CAMIONETA Hitux con 1.500 kms Mod. 91 calle 13 Obrajes 440

VAGONETAS Land Cruiserturbo diesel super lujo, cero kms, calle 13 Obrajes 440 AUTOMOVIL Corona XL 2.000 cc. 16 válvulas, dirección hidráu-lica, cero kms. calle 13 Obrajes).

206 TRACTORES

VENDO CAMION 6 toneladas

TRACTOR AGRICOLA sete cientos 342567 (13)

ARTESANOS

DUCHAS Reparaciones e Insi laciones Tel. 368951 (22-16)

PRECISO Operario confeccionista en buzos. Ref Catacoto, calle 25, Mercado Los Pinos "Sastrería José (11).

OFRECE JARDINERO con gr rantia 370256. (13-14).

SE NECESITA contureros co portencia en puntiskones, diri-se a EJ Alto, Av. Huari Pablio II ca curvotessi Nº 200 Durait. (13)

SHA PROFISIONALIS

URGENTE Nacesito ampollas E Asperaginada Telf. 34 (600)

REQUERIMOS gramutures 342828 (10-13) DOS MEDICOS

Dr. CARLOS NODRIGUEZ No Cursa Miteria Computato Calle Curranto Nº 18 Tanting 325421

CLASES DE MATEMATICAS X

CLASES DE NIVELACION M do Cálculo I y Fisita I. Raf. 329216 (13)

ENSERANOS MATEMATICAS Teléfore: 341599 (11-15)

CALCULO I Y III revetación solla glos 340571 (16-22)

TRADUCCIONES correctan Purtualisted Telef 350739 (11-

S11 CHOFERES

CHOFER PROFESIONAL neces site Telf. 312954 (15-18)

EQUIPOS HOGAR

EN VENTA dos equipos Sony 3 en 1. Referencias: Tel. 352845 (18-22)

VENDO LINEA TELEFONICA

VENDO FUNDA compreta con muelles traseros para Jeep Willys Telf. 366623. (17-18)

COMPRO, electrodomésicos, 3 en 1, televisores, betamax, radiografiadores, acordoón, má-quinas coser, tejor, biciclistas, otros 363805 (17-26)

VENDO LIVING, máquina de es cribir varios. Teléfono 357518.

609 MUEBLES

SE VENDE muebles de segunda mano en tiuen estado. Referen-cias: al 357319. Preguntal por Edwin, (11-12)

VENDO PIANO: 321383

609 MUEBLES

VENDO JUEGO DE COMEDOR tallado Telef. 367370 (13-16)

EQUIPOS

VENDO Macintosh Classic o Impresora NEC Software Co pieto. Referencias al teléfo 786343 (8-15)

OCASION vendo chancadora Dembernueva Ref. 790357 (10

AEQUILO Mezcladoras, vibradoras, gruas pluma. Ref. 321593 (3-9)

VENDO muebles para snack, maguna para fabricar hielo, otros objetos. Colón Esq. Indaburo Nº 696 (6-12)

VENDO BULCANIZADORA de flantas. Av. Franco Valle Nº 233 zona 12 de Octubre (5-8)

VENDO Tableros de dibujo Tel 374745

MINOLTAS MAXXUM 8000 I, zooms, flashes 5200 I, 3200 I fe-tros, etc. Telf. 795839 (1-12)

SE VENDE Teodolitos alemanes y Taquimetro. Tela: 377697-812434

900 DOMESTICOS

902 DOMESTICAS

EMPLEADAS DOMESTICAS ofrecemos co 322201 (15-18)

OBJ. PERSONALES

BICICLETA Compro 363725 (11-

1100 OBJ. PERSONALES

ORQUESTA STAR Organo, saxo competa, Suteria, 355220 (9-15)

LOS PEQUENDIOS su orquesta WALTER ZEGADA Organista boleria centor, Tel. 343575 (18

ARIACHS "Semmets" 322177. VARIOS

ECONOMICOS

MAGSULEO AMPLIO VENDO

CARTERA EXTRAVIADA Luisa Romano de Ameller, viude de Benembrito, estravio cartera con eólo documentos en trayecto Micro H. Favor depositar astas an

FABRICA DE ALIMENTOS, Se vende fava en misno o maquina-tias, waffer, galletas, besu de ne-gro, chocolates etc. Raf. Fonos. 34-9744 y 33-5889, Santa Chur-

POR EXTRAVIÓ Quedan anuta-dos Las facturas Nº 000051 al 00250 de A.M.R. Servicios Expe-

URGENTE Necesto ampollas L-Asparaginasa Telf. 341600

POR EXTRAVIO queda nulo el libre de ahorro bajo cuenta Nº 00 34-009930-4 de la Mutual La Pri

PRECISO CAPITALISTAS para ALFOMBRAS LAVAMOS

OSBAL plantifica toda clase de documentos. Edif. Cárnara de Comercio, planta baja Of. 14 (12

SE OFRECE en venta o explota ción el invento denominado (Pro cedimiento para preparar deriva dos de ácido-quinicioncarbositico; patente N° 4832-8 de Kyorio Pharmaceutical Co. Ltd. Ref. Casilla 3923 (10-11)

PATENTE transferimos conce-dernos explotación de "Purinas pustibulidas y procedimiento para su preparación" 4706 de The Wellcome Foundation Limited Casilla 2564. (10-11)

DANDY HALL Centro de recep-ciones. Para todo acontecimienti social. Tel.: 355308 (2-15)

POR VIAJE vendo fábrica de be bidas gaseosas en funcionamien to, Teléfono: 310153 (24-9/11)

CALCULO I Algebra Lineal rive lación 340571 (12-14). VENDO máquina tipográfica Offset tamaño oficio pasaje Gral Gonzales Nº 555 - San Pedro.

DEPARTAMENTO DE EM PLEOS Se nocesita ama de lla-ves. Referencias teléfono 374359 Of 209, presentanse con docu-mentos personales.

DE OCASION Vendo Macintosh Ilsi. 5MB RAM. 80 MB HD. coprocesador, monitos RGB 12° color, leciado expandido Sus 5.300 - Referencias teléfonos 783483 - 351251

PARA ESTUDIANTES DE PRI-MERA, En venta mesas, sillos, riquetadas de lajo, Conchitas 715 Tel. 363420

COCHABAMBA

PARA COCHABAMBA neci maestro panadero respons

Hadotberg Kors 32x72-Robaprint-SisAS-Offset Chris 32x42-48x85-Julliotine 92. Intertipo 3 nagacines y plana tipográficas abbido afilabros de cuchillas varios. Natareol Aguerra 340-asis-cino 27772 (18-21)

PRGENTE Necesito ampoltas L Apparaginasa Telf, 341600

VENDO CAMION Volvis n12 AL SAPATA, modelo 83, Ref. Av. Blanco Galinda Km. 81/2 N° 589 849 5479

VENDO EDIFICIO de tres plan-les, cóntrico Ladislao Cabrera 0663 entre Lanza y Antazana (6-

DEPARTAMENTO en anticeto o alquiter, evenada Circumentacio exquina Atahunique

NOV ANTICRETICO NORMA Avenada Rubin Dario Nº 629

VENDO Casa una planta, barrio Piloto, Ref. 42003 (R-4).

VENDO Cassa zona Las Cuadras José Arterio Arza 779 entre En-rique Salinas (R-4).

VENDO Case zono San Pedro pesiongación Colombia calle J C Canedo 1829, noreste (R-4). VENDO Chatel nuevo, dos departamentos independientes, Bata 86n Colorados 19654 Terfs, 48934

VENDO Cossi avenità Kiliman especial apra regocio con el no-mero 1572 Ref. Av. 6 de Agosto 389-0 selétono 25667 (R-4).

VENDO casa cerca El Prado la Par 0402 mañanas (R-4).

VENDO Casa dos dormitoros cona noreste. Teléfono 34552.

ORURO

SUCRE

FOTO PACHECO COLOR DE SUCRE Requiere totografo qui sepa ratoque pera trabajos de galeria, truen suesto ademas proporcione alimentación y vi-rienda. Ref. Arcesies N° 21 Telef. 22521-22728 (16-25)

CASA on vents en Sucre, cate Cometo Durán Nº 207 Plaza Trevenz La Paz Telf. 300688

DOY BY ALD SINCE OF SET THE 23-DOY

CASA utilicata en Az James Mendicia Nº 1765, con una exten-sión superficial de 614 m2 cons-trucciones e installaciones. Ret, Calvo Nº 308 Tel. 2-4134 (9-12)

CASA Ubicada en le cale Terja Nº 8-14-20 con una extensión superficial de 3/23 m² con cons-trucción nueva y de primera. Ref. Calvo N° 308 Tal. 2-4134 (8-12)

TERRENOS Ubicados en Tucaupaya Año, en zone sistemi-zada con una extensión de 12.304 m2. Ref. Calvo N° 308 Yet. 2-4134 (6-12)

es más fác anunciar en le

AVISOS ECONOMICO de PRESENC



Ba

de

gencias

ordenar

a cualquiera de nuestras

cérquese

Lib. "Las Mil y Una Hojas" c. Bolivor 624 Tolebono 154587

M. Market "Loe Souces" Av. J.P. Sanchez 6975 Toeltone 796045 Almacoln "Epant" Av. Common Analys Toeltone 790086 Micromarket "Pika" Juan Patio Sanchez 6547 Toeltone 794081 Centro S. Bollvar L. 2 Au Hernando Siles Telellore 783/194 Club de Video Edil "Rama Estiva" Calla 12 de Obrajos Telelono 763354

SAN MIGUEL Libraria "Arles" As Mical Montenegro Edit Premotora P.B. Trattorn 785374 Altractic Ragalina Minie Centro Comencia S. Mignal Fasistron "Fill 1037 Electrónica "Siles" Cantro de Motal Lioz 27 As Perifetros 200 Teatlono 783329 st. 122



TOTOTA COROLLA TERCEL Med. 12 1.1
Primer Premie de les AXHUKATIDI

ZONA CINIFAL UIINA Lio "Las Mil y Una Hojas" You Cue Tom

ORURO, 16 (PRESENCIA) La incertifarmier y deasespeciación se apodera paulationament de los "abortistas" de la Firma Integral de Servicios Arévalo (PINSA), porque hasta la fecha no se conoce nado oficial sobre la devolución de sus dineros. Extigen la presencia del gerente regiona de substitución de sus dineros. Extigen la presencia del gerente regional con todos los problemas y buscan evitar el remate de un complejo deportivo avaluado en 8/us 183.000.

Los inversionistas se reunieron.

Oruro

resiones ausaron problemas n transporte

prost. 17 (PRESENCIA).

prost. 17 (PRESENCIA).

prost. 18 (PRESENCIA).

prost. 19 (PRESENCIA).

prost.

hasrecras des danaments as epuede observar, inma e puede observar, injanua empresas de transinterprovincial e
saramental se vieron en la
ad de suspender sus viasapor la falta de abasteciregular de carburantes,
jarbución normal de gaspara el consumo domestipolación se ha visto del
modo perjudicado y este
degne protestas y malessalmente en las amas de

Japón entregará máquinas y equipo pesado a SENAC

POTOSI, 17 (PRESENCIA). Para los proximos días se ha anunciado la Begada del embajador del Japon con motivo de entregar un importante los estados en aguinaria y equipo pesado para el Servicio Se trata de uma apuniaria y equipo pesado para el Servicio Se trata de uma apuniaria y equipo pesado para el Servicio Se trata de uma apuniaria y equipo pesado para el Servicio Se trata de uma apuniaria y en canciona de apuniaria ma monto de aproximada japonesa calificada de may suguificativo por um monto de aproximada proceso de Caminos de Potosi. Motorizados livianos y estados de Caminos de Potosi. Motorizados livianos y estados de legando panlatinamente en los dos últimos meses hasta comportador el los dos últimos meses hasta comportador de los completo. Se efectua asimiamo a la recepción del los completos. Se efectua asimiamo a la recepción del so dos últimos meses hasta comportador de los equipos y funcionarios del Servicio de Caminos. Se ha indicado que sera el embajador del Japon en nuestro país, el encargado de entregar tan importante donación, aunque aon no se la incargado de al fecha de la llegada del representante Japones.

Se realizan reuniones de patología y biotecnología

POTOSI, 17 (PRESENCIA). POTOSI, 17 (PRESENCIA).
Con participación de profesionales y técnicos de diferentes distusos de país, se realizan en la Viene país, se viene país, se viene país, se viene país, la Viene

PRESENCIA

moderador Rene Vásquez.

También se cumple un "curso de zoonosis parastitaria" con disertaciones a cargo de profesionales del INLASA y de la UMSA de la ciudad de La Paz aslemas de invitados extranjeros del Brasil, México y Argentina.

El temacio de las tres reuniones también contempla los denominados "temas libres" destacandose entre otros la pesquisa bacteriologica del colera en Rio culosis, el tabaquismo, el cancer y culosis, el tabaquismo, el cancer y otros que están relacionados a la patologia y la biotecnologia

compleje deportivo avaluado en 8 us 183,000. Los Inversionistas se reunienno ayer y hoy, para comiderar la situación y protestaron por el silencio que mantienen los directivos de la empresa, quienes "no dierun seriales de vida" desde la muerte de Nelson Arrevalo, acarecida en la ciudad de Cochabambia de ayer se demunció que la señora Trinidad Illanes, de Lialiagua, logré el embargo de dos máquinas del taller de carpinteria de FiniSA, dentro de un proceso judicial que tramita en la Corte Superior, para recuperar 4.000 dellares que fueron depositados. El valor de las dos máquinas embargadas alcanza aproximadamente a 8us 20.000. La orden de embargo fue emiuda por el juez Alejandro Guerra y los Fue elegida directiva de Cámara de Medios de Comunicación Social

de Medios de Comunicación Social

ORURO, 17 (PRESENCIA) - La
directiva de la Camara departamendirectiva de la Camara departamencial, asumió funciones hoy aqui. Estuvieron presentes ejecutivos de la
chanara Nacional del sector. El periodista Enrique Miralles Bonnecarrere,
cola Enrique Miralles Bonnecarrere,
El presidente de la Gamara Nacional Carles Cardona, ministrò posedoles a trablaja en forma coordinada
por la superación de los medios de
comunicación, con profesionalismo,
total entreja y dedicación.

La elección y posesión se produjo
durante la reunión de los propietaros de macion y posesión se produjo
durante la reunión de los propietaros de macion y posesión se produjo
durante la reunión de los propietaros de macion y posesión se produjo
durante la reunión de los propietaros de macion y posesión se produjo
durante la reunión de los propietaros de macion y posesión se produjo
durante la reunión de los propietaros de macion y posesión se produjo
durante la reunión de los propietaros de trascendental importancia para
la vida de los medios y su futuro.

La directiva que preside Miralles
Bonnecarrere, está integrada por
Altredo Lujan Marañon. como vicepresidente: Juan Carlos Soria
Mendoza, secretario garetari, Sonta
Valera del Lazoo, secretaria de hacien-

Fue posesionado director regional del MACA

La desesperación se apodera

de los "ahorristas" de FINSA

REMATE
Asimismo el licenciado
presidente

Critican a autoridades del Ministerio de Trabajo

opperativas se interesan en dministrar Banco Minero

osi, 17 (PRESENCIA).- Los mineros chicos de ge están agrupados en la Cámara Departa-de Mineria y los cooperativistas a través de la sin Departamental de Cooperativas Mineras outros de la composició de la mare el Banco Minero de calvía, propuesta ha surgente de la proposito del del privatizado en su caso de liquidar el Banco de Bolivia, com el composició del proposito del Bolivia, com el con-regienda el Bolivia, con Departamental de la Confesio de Confesio de Confesio de Confesio del Deservició de Confesio de Confesio

gricota de Bolivia. idente de la Federación Departamental de ras Mineras, Juan León Valdivia dijo a PRE-

cidad organizativa para poder administrar el Banco Minero.

Minero notar que este aspecto no significa que tengan que ser los propios cooperativistas mineros los que administrar la entidad bancaria, sino que se tendra que contar con la gente capacitada e idônea en base a los asesores y técnicos con que se cuenta actualmente en el rubro de la mineria cooperativizada.

El presidente de CADEMIN, Jorgo Decornis hizo saber del mismo modo el interés de los mineros chicos para poder hacerse cargo de la administración del Banco Minero conjuntamente las cooperativas mineras.

COD convoca a ampliado

regional del MACA

ORURO, 17 (PRESENCIA). En ceremonia cumplida en la Prefectura del promonia cumplida en la Prefectura del proposition del proposition del proposition del Residenta Mollo como director de la oficina regional del Ministerio de Asuntos Campesinos y Agropecuarios. El prefecto Walter Soto Luna, al ministrar posesión le solicito del departamento y prestar especial reoperación a los productores campesinos. El ingeniero Juan Esteban Mollo Choquecalata, reemplaza en casas funciones al abegado Ricardo Gómez, quien ciones al abegado Piezardo Juan Esteban Mollo esta del Universidad Tecnica de Cruro y su Facilitad de Ciencias, Agricolas y Pecuarias.

Mollo, es activo militante de ADN y Independento por el cinicio de Asundo del Propositio del Presidente de Compilir con eficiencia sua labores y pidió que haga los esfueras possibles para atender esolicitamente los pedidos y requeramientos del sector campesino.

CORPORACION REGIONAL DE DESARROLLO DE TARIJA **GERENCIA DE OBRAS PUBLICAS**

INVITACION PUBLICA Nº 15/91

"PABELLON DE EMERGENCIA CENTRO DE SALUD HOSPITAL BERMEJO"

La Corporación Regional de Desarrollo de Tarija CODETAR, invita a las Empresas Constructoras legalmente establecidas en el país a presentar propuestas con destino a la CONSTRUCCION DEL PABELLON DE EMERGENCIA CENTRO DE SALUD HOSPITAL BERMEJO.

Central de Sexico noort na Servicio de Especificaciones Toda propuesta deberá sujetarse al Pilego de Especificaciones Legales, Administrativas y Técnicas elaborado para este efecto, el mismo estará a disposición de los interesados en Sección Caja de CODETAR, de su Edificio Central, planta Baja, ciudad Caja de CODETAR, de su Edificio Central, planta Baja, ciudad

Caja de CODE 14rt, de su conicio Centras, planta saja, ciudad de Tarija, previo el pago de Bs. 200.Las propuestas se recibirán en sobre cerrado y con el rótulo respectivo, indefectiblemente en la Unidad Jurídica de CODETAR situada en Avad. Las Américas Esq. España (Edificio Central, segunda planta), ciudad de Tarija, hasta horras 18:00 del dia VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 1991.

Obras Públicas, Virginio Lema Nº 728, teléfonos: 2-5148 2

La apertura se efectuará dentro de las 48 horas siguientes a la presentación de propuestas.

Tarija, octubre 16 de 1991

RELACIONES PUBLICAS DE CODETAR

andidato a concejal es cusado de falsificador

970SI, 17 (PRESENCIA). - El candidato a con passet, 17 (PRESENCIA). El candidato a con-pre el Movimiento Nacionalista Revolucionario-ial fei de Juventudes de este partido político en Juan Lius Choque ha asido acusado en los les judiciales por falsificación de su titulo de les por parte de las autoridades pertinentes. Per per parte de las autoridades pertinentes, les por la casa poco comunica de la dela judicial de la casa de la composición de dela judicial de la casa de la composición de la lada y entre la propia militancia del MNR. Bac que atendo la causa ordeno la inmediata fina de Juan Luis Choque, quien logro su de previsional previo el pago de una flanza de sobranos, segun se ha informado a PRESEN-municial.

putado es actualmente concejal suplente y varias veces ha sido ungido con esta le función como autoridad municipal en a temporal de su titular, Juan de Dios

mente ya habia sungido denuncias en nan Luis Choque en su condición de jefe-es del MNR en Potosi, las mismas que mamente confirmadas y oficializadas y la causado "revucio" en la ciudadanía shecho público a través de los diferentes simunicación de esta ciudad.

obrero extraordinario

POTOSI, 17 (PRESENCIA).- La Central Obrera Departamental convoca a un Ampliado Extraordinario de Trabajadores para analizar entre otros aspectos, las probables medidas de presión anunciadas por el Comité Crito hospitales de presión anunciadas por el Comité Crito hospitales de la commerce. El dirigente de la COD potosina. Betto ligracio informó a PRESENCIA que el ampliado tiene carácter de extraordinario en vista de que hasta la pròxima semana el gobienro deberá responder a los principales planteamientos y necesidades regionales de Potos. "Como siempre, los trabajadores potosinos estarenos a la vanquardia por las luchas regionales y mucho más si se trata de nuestro antiversario civico en que Potost la como van las cosas, no recibira nada significativo por parte del Poder Ejecutivo", sostiwo ignacio.

considerativo por parte del redet espectativo.

Dijo que como clase trabajadora interesa fundamentalmente la tan esperada reactivación de la mineria por constituir el eje central de la economía regional
y del aparato productivo del departamento de Potosi.

Anunció la predisposición de los trabajadores
potosinos para acatar las medidas que sean más
aconsejables con motivo de la efemerides civica del 10
de noviembre, en caso de no existir de parte del
gobierno, uma respuesta favorable a los principades
planteamientos efectuados en los ultimos días por el
Comité Civico Potosinista.

on distinguidas 3 ires potosinas

N 17 (PRESENCIAL Nacional de Institu-loas (CONIF), filial liguido a tres mujeres sotivo de la commemo de la Mujer que se sais, el pasado 11 de

las profesoras Elvira coso, Antonieta de ria de Guerra quienes las plaquetas de dis-que tuvo lugar en la bepartamento, de Moscoso, esposa





lamor also Tally. 328622 la Chur de la Sierra



Centro Médico de Especialidades "La Paz"

As. 6 de Agosto Nº 2380 Talationo 343251 Bonca Milett. 521636 - 200222 - 5-4

DINECOLOGIA MASTOLOGIA

GRECOLOGIA MASTOLOGIA

D. Edge Fapa Arropo
MCDICAN RIFFENA EMOCRENCLOCIA

D. Emis incl Landeway, Disk Eleabeth Meraligin,
PERSATHA VASCONATOLOGIA

D. Adviso Resident Vegas, D. Omas Fernández S.
MESINCLOGIA VESTEDORIUMO.

D. Adviso Resident Resid

O: Attoria: Placific V
LABORIATORIO CLIRCO E RIAR, INDECOCIO
D: Alemb Cuntensilia A
CIRELLANO LINCE, CODI: Dr. Navia Christi
GINE COL OGIA CRESTE TRICO.
LICORIA NICE VICTURE

(POLICONSULTORIO LA PAZ) - 6 DE AGOSTO

UROLOGOS

Dr. Guillermo Suárez Tejada

MEDICO UROLOGO
Britanacha Medico quante druga paracea, acc.
No mese Recharant menanta. Unique forbarat.
CONSULTORIO: Edd Cine Monie camparo, ter. Piao
Tels. 326703 - Doministra Cal. 735817
CONSULTAS 18.00 a 20.00 HORAS

UROLOGOS

Dr. Alfredo Ramirez Torrico

LABORATORIOS

Dr. Rubén Tejada Andrade

Liberatures de existeus director Pour : Analiteut de sangre en girmensi, bequi luce, descui, huise, L.C.R. jugges galerians y ductional provides de entre de la companie del la companie de la companie del la companie de la companie

PEDIATRAS

RECIEN NACIDOS - NIÑOS - ADOLESCENTES

Dr. Jorge H. Ríos Aramayo PEDATRA NEONATOLOGO Allamia da luma a salkado de 11 a 13 y da 16 a 18 hanas

Mate y program.

Mate 1 program Aurilla Nove State State Companies Security actions

Security Addition of Companies Security Security Addition.

Proliferan denuncias sobre irregularidades electorales

Oposición habla de fraude y el oficialismo

de falsificación de certificados de nacimiento por parte

de por parte PALSPICACION Por su la la cliencia de por parte por p

Electroni un casette, en el que el jefe de la ADN de Electroni un casette, en el que el jefe de la ADN de la Consciencia de la Corte Electronia de electronia de la Corte Electronia del Consciencia de la Corte Electronia del Consciencia de la Corte Electronia del Consciencia del Conscie

Foro busca solución para falta de vivienda de sectores pobres

SANTA CRUZ, 17 (PRESENCIA).

El Se garado Poro Latinoamericano de Políticas de Viviencia, que tiene lugar aqui, traiará en coucreto de resolver el problema de la fallade e vivienda de los sections más pobres de la socie dad, aquellos que milgran y que care-cem de apoyo para solucionar su

svienda y también de recursos para construirla. "Este es el gran desaflo que afronta precisamente el Foro La-tinoamericano", anotó y agrego que la principal procupación es hallar sis-temas viables de financiamiento de vivienda para entos sectores pobres. Los sistemas financieros atien-dos els de la clase media para arriba-cion el de la clase media para arriba consiguientemente. In mayoria latin-noamericana considerada pobre, ca-rece de acceso al crédito y por lo

Anoto también que es fundamen-tal que los Estados tomen la "batu-ta", en este sentido para falicitar la solución de la crisis de vivienda de los más pobres. No obstante, calificó gualmente de importante el aporte gualmente de importante el aporte gualmente de santo moderna Mortuales en Bolivia. Sin embargo, anotó que estas no llegan precisa-mente a los más necesitados.

Beni

Aumentó número de inscritos en Riberalta

RIBERALTA, 17 (PRESENCIA). Al cierre de las inscriptatores electronales se purde compristor que se supero el número de inscritos de auteriores efeccio-tos, en las unos notarias que se habilitaron en esta fundad.

chidad.

In resultados que pudimos receger en las mismas notarias es de la 742 envidadonos insertios. El
ditimo en hacer de la Espoicion Nay Amutara que lo
ditimo en hacer de la Espoicion Nay Amutara que lo
Esta ettra sen le notaria de Hernán Pandero.

Esta ettra sen por esta de la coloridado de la
receptior de la pose personas, pertu siriagarom solo
9,004. En 1967. 11.778, despute de la notaco 360
9,004. En 1967. 11.778, despute de la notaco 360
9,004. En 1967. 11.778, despute de la notaco 360
9,004. En 1967. 11.778, despute de la notaco 360
9,004. En 1967. 11.788, despute de la notaco 360
9,004. En 1967. 11.788, despute de la notación de la notación

Guayaramerin registró 8.873 inscritos

GUAYARAMERIN, 17 (PRESENCIA). I

En territorio multiétnico

Universidad hará un inventario forestal

TRINIDAD, 17 (PRESENCIA). La Central de Pubbios Indigenas del Beni (CPIB) reveló hay que la Universidad Tecnica Jose Ballbólain se hará carga de Beni Comerciadad Tecnica Jose Ballbólain se hará carga de Bosque Chimanaes, como requisito para la elaboración de un plan de manejo del citado territorio, El presidente de la CPIB. Ernesto Noe Tamo, dijo a "IgiESENCIA" que la solicitud Indigena fue aprobada el el primer encuentro de corregidores del territorio multiérnico, efectuado la primera semana de este mes na comunidad San Jose del Cavitta, al ingreso noreste del territorio.

El dirigente exprese enticaisamo por la aceptación CRI dirigente esperan entre la comunidad San Jose del Cavitta, al ingreso noreste del territorio.

El dirigente exprese enticaisamo por la aceptación Del Cardina de la consolidar el territorio reconocido por el Estado, desde el ano pasado, cuando el gobierno admitto la demanda de la marcha por el territorio y la dignidad que efectuaron casi un millar de Indigenas desde l'inidad hasta La Paz.

Según la noticia difundida por la central indigena.

Paz.
Según la noticia difundida por la central indigena,
el inventario forestal será realizado por la carrera de
ingenieria forestal y el tossituto de investigaciones
forestales de la amazonia, ambos en Euberalia, a
requermiento del rector Hernán Mejjar Justiniano.

Ola de calor provo afecciones respira

Para elecciones municipals

MNR y UCS preser listas de candidate

Construirán Plaza Mujer en Guayaran

GUATARAMERIN, 17 OPRESENCIA; ...
CABRAI, R.- La Confederración Nacional de Femenino de Guayaramerin (CONRP) am ruirá la Plazo de la Muyaramerin (CONRP) am ruirá la Plazo de la Muyaramerin (CONRP) este la Constantia de la Muyaramerin de la Constantia aminera de la Constantia de la Constantia aminera de la Constantia del Constan

IDIE VENCE EL PLAZO PARA EL PAGO DEL:

RC IVA CD

REGIMEN COMPLEMENTARIO AL IVA CONTRIBUYENTES DIRECTOS

Profesionales Independientes; Dueños, socios o accionistas de empresas; Propietarios de inmuebles en alquiler/anticrético; Ahorristas.

| Cumplan con sus obligaciones!

Asi... el país avanza! DIRECCION GENERAL DE LA RENTA INTERNA

El Sr. José Hernán Rodríguez M. no puede vender ni transferir el vehículo mini-bus Nissan Urvan Placa LUS-610 Por encontrarse embargado.

Depto. Legal LA SALVADORA S.R.L.



YACIMIENTOS PETROLIFEROS FISCALES BOLIVIANOS

INVITACION PUBLICA

PRIMERA CONVOCATORIA

INV. PUBLICA 559/91

GPL-8437-91

SOFTWARE TECNICO

Los pliegos de especificaciones podrán recogerse de nuestra División de Adquisiciones, edificio Alborada, calle Juan de la Riva 1406, noveno piao. Cf. 907, previo pago de Ba 25.00 respectivamente, en la Sección Caja tercer piso, de la calle Bueno 185. Las propuestas con las formalidades señaladas en los pliegos de especificaciones se recibirán en la División de Adquisiciones; Edif. Alborada, en sobre cerrado y labrado hasta Hrs. 15-30, del día 7 de noviembre de 1991.

DIRECCION DE RELACIONES PUBLICAS

La Paz, 17 de octubre de 1991

En Guayaramerin

FIS anuncia construcció de tres centros médicos

GUAYARAMERIN 17 (PRESENCIA).
Por Oswaldo Cabral R. El Fondo de Inversiones de Investigación Social (FIS financiamia la constitución de tras contros de atres com medica en el área rural por un monto de

VENTA O PERMU LOTE DE TERREN

Se vende o permuta directamente sin intermediano de serveno de 9.400 m2 manzano completo amurallados ubicado en Villa Bolivar YKK Manzano Nº VII a urani Regimiento Tarapaca de la ciudad de El Alto. Se griu no tos de terreno de 3.000 m2 como minimo, ubicicidad de La Paz a grios para la construcción de altres aceptan ofertas de terreno para dicho fin.

Informes calle Iruya Nº 620 o Teléfs. 360845 - 55

ORGANISMO INTERNACIONAL

TO LOS SERVICIOS DE OFICIAL NACIONAL DE PROGRAMAS

na: Buen domino del español y fluidez en el inglés. Poblularites deberán enviar antecedentes a: CASILLA 3034 en sobre cersodo y notulado "PARA OFICIAL DE PROGRAMAS" hasta el 31 de octubre de 1991.

SERVICIO NACIONAL DE CAMINO BOLIVIA REPUBLICA DE BOLIVIA MINISTERIO DE TRANSPORTE! COMUNICACIONES SERVICIO NACIONAL DE CAMINO

INVITACION PUBLICA Nº 19

El Servicio Nacional de Caminos aveta a las Firmas Cisti Nacionales o Estranjeras a presentar propuestas para la

UNA (1) UNIDAD VAGONETA DOBLE TRACES
PARA EL PROYECTO SANTA CRUZ - TEM

na fecha a fiores 15:00 sa procederá a la Apello cias del Servicio Nacional de Cameros-Careros La Paz, 18 de octubre de 189 ORIGINAL FUMADO

trg. Erwin Moreno Alle DIRECTOR EJECUTIV rvicio Nacional de Car

Tarija

tochabamba

residente inaugurará X Feria ternacional de Cochabamba

xportaciones alcanzaron los s. 21,7 millones hasta agosto

D.HH. exige que el gobierno lucione caso de inmobiliarias

SALUDO AL TRABAJADOR SOCIAL

Nacional Augusta Ocampo B Presidente

MENORES ABANDONADOS EN "DIRME"

Abogan por nombramientos diplomáticos idóneos

Estudian aprovechamiento

de ríos Bermejo y Grande

TARLIA, 17 (PRESENCIA). En la ciudad argentina de lien liena a cabe una reuntón de caracter técnico para uny lundidas de los frois internacionales Bernieje y Grande de Tar Participan de las jornadas delegados de la Corporación Re-searrollo de Tarlia y CORESIE, organización provincial argen-side hace varios afons, propugna un adecuado aprovechamies errugio, cuyo curso se extiencie ertre ambos países. La delegación boliviana está formada por Fernando sesidente de COBETAR. Espar Ortuzy famios Colodro, funcios a insutucción, por el fliptudo nacional fruturo Leise de remando/funciose, director de aguas internacionales de la Cam-

Debate sobre proyecto de ley del Ministerio Público

a niños impedidos





...lo más económico para Usted!

Ahora, lo atenderemos en nuestras propias oficinas abicadas en:

Plaza Villarrogl esq. Hans Kandt Nº 605

Telfs. 374162 - 365345

Tente Gratatto.

...la empresa lider en materiales de construcción.

La Paz

Ante denuncias sobre irregularidades

Se realizará auditoría externa en la Fábrica Municipal de Tubos

A principios de noviembre se iniciará auditoria externa del Proyecto de Fortalecimiento Municipal financiado por el BM

El presidente de la Comisión Econômica del Conscejo Municipala, Cuido Meravia, pedirá hoy que ese cuerpo legisladros apraebe una resolución endecuando al Ejecutivo capada de Tubos de la Ejecutivo de la Conscejo de La Conscejo de Tubos (FAMTILL).

Agragó que esa auditoria sera prácticada debido a las demuncias sobre incopacidado, malos manejos económica es elegial agrupiación de tubos por parte de ex-auturidades.

Curran et un in poder demuncia en sentido de que se han Democrática Nacimelar agrafa a compaña de Acción Democrática Nacimelar regular para la compaña de Acción Democrática Nacimelar esta de aporta de compaña de Acción Democrática Nacimelar esta de guidado en la comuna permita, en los restantes 75 días de gestión, una eficiente labor de fisadización.

El concejal movimientista no quiso específicar los nominodormos en heches y directivos presumiamente involucados en heches y directivos presumiamente que será la auditoria externa la que demuestre si hubo o no malos manejos.

Si el Concejo aprueba hoy la resolución de Merriva, la auditoria podría comerzar a fines de este mes.

Si el Concejo aprueba hoy la resolución de Merriva, la auditoria podría comerzar a fines de este mes.

Si el Concejo aprueba hoy la resolución de Merriva. La suditoria podría comerzar a fines de este mes.

Contraloria de la República, en el marco de la Ley del Sistema de Administración Financiera y Control Gubernamental ISAPCO, reallec un trabajo de verdicación sobre los últimos 24 meses de gesción administrativa.

debe someterse a las normas de fiscalización que establece la Ley Organica de Municipalidades a través del Concejo.

UDITORIA AL PROGRAMA DE ORTALECIMIENTO MUNICIPAL

Fueron posesionadas nuevas autoridades en la alcaldía



REQUERIMIENTO DE PERSONAL

EMPRESA DE SERVICIOS A NIVEL NACIONAL CON SEDE EN COCHABAMBA REQUIERE PERSONAL PARA:

ADMINISTRACION DE CAMPAMENTO MANEJO DE ALMACENES

EL CANDIDATO DEBE SER POSEEDOR DE LICENCIA DE CONDUCIR CATEGORIA PROFESIONAL, EDAD DESEABLE NO MAYOR A 35 AÑOS, CON CONOCIMIENTOS DE MECANICA Y ELECTRICIDAD.

ENVIAR CURRICULUM VITAE A CASILLA Nº 291-CBBA, HASTA EL 23 DE OCTUBRE.

Cochabamba, octubre de 1991

EMPRESA DE SERVICIOS A NIVEL NACIONAL REQUIERE SECRETARIAS CON SOLIDOS CONOCIMIENTOS DE

> ESTADISTICA CONTABILIDAD MANEJO DE HOJAS ELECTRONICAS PROCESADOR DE PALABRAS

LAS INTERESADAS DEBERAN ENVIAR CURRICU-LUM VITAE A CASILLA 291 COCHABAMBA, HASTA EL 23 DE OCTUBRE

Cochabamba, octubre de 1991

EMPRESA NACIONAL DE ELECTRICIDA

Suministro de: INSTRUMENTOS Y EQUIPOS DE M

INVITACION N° OP-E3911

Esta invitación se efectúa de acuerdo al D.5. 22878 Los interesados deberán presentar propuestas hastana dia 9 de diciembre de 1991 en las oficinas de ENCE en Co

Cochabamba, octubre de 1991

ASI NOS VEN EN EL JAPON

economía

PRESENCIA

EL "MILAGRO BOLIVIANO"

La prensa japonesa que se edita en idioma inglés La prensa japonesa que se edita en intorna inglés dedicé espocios importantes a la visita del presidente. El más importante diario en ese idioma, el "Japan Times", mencionó el "milagro boliviano" como algo positivo para el país, según el servicio especial informativo a PRESENCIA.

Paz Zamora recibió el título Honoris Causa de la Universidad Agrícola de Tokio. En ceremonia emotiva, los ancianos de ese centro de estudios impusieron al mandatario la toga, la medalla y el pergamino respectivo, en un escenario adornado por las banderas de ambos países.

El Presidente agradeció el gesto indicando que entendía muy bien el profundo significado del reconocimiento, que está en realidad dirigido a la larga tradición agrícola bolivians y al hecho que hubiera sido la agrícultura la actividad que más strajo. a los inmigrantes japoneses que se trasladaron a Bolivia.

FELICITACIONES DE KAIFU El Primer Ministro nipón Toshiki Kaifu,
felicitó al dirigente latinoamericana
(Tic-Jaime Par Zamora) por las reformas
economicas estassas en sus deseños
de mandato y expresó su deseño de
políticos y económicos bilaserales.



HONORABLE ALCALDIA MUNICI

COMITE CIVICO PRO-LA PAZ

En su CDXLIII ANIVERSARIO de Funda

Se invita a toda la ciudadanía a unirse a este acto que se realizará hoy Viernes a Hrs. 19:00 en la Plaza San Francisco.

Participarán:

- Bandas de Música
- Conjuntos folklóricos
- Artistas de jerarquía
- Sorpresas y mucho más...

SABADO 19 VERBENA PACENA



IUNA ALCALDIA BARA TODOS!

Latinoamericanos que está más conciente de las potencialidades comerciales y económicas en general de la llamada Cuenca del Océano Pacifico.

LIDER DE UNA NUEVA GENERACION... Tokio, 16 oct (PRENSA LATINA).

El Presidente boliviano, Lic Jaime Paz Zamora, es considerado en círculos políticos japoneses uno de los integrantes de la nueva generación de líderes

MINISTERIO DE INFORMACIONES



El Alto

Partido gobernante instruye fotocopia de cédulas electorales

Varios ciudadanos se quedaron sin inscribirse

Un ex-dirigente de la Urbanización Germán Busch 1.1.3 fue sorprendido ayer en la tarde, en la Ceja de El Alto, fotocopiande 26 cedulas
electiorales. Cuatro corresponden a varones y 22 a mujeres.
Los ciudadanos que defectaron la fregularidad llevarun las cédulas y
al ex-dirigente a las oficinas de PRESENCIA.
De acuerdo con las declaraciones de esa persona, el instructivo fue
impartido por Marcelina Callizaya-sendadad como militante del Acuerdo
Patridotico API- bajo el argumento de conseguir alimentos para los que
entregasen las credenciales.
Además, la nombrada elaboró un oficio al jefe regional del AP de la Zona
Norte de El Alto, Arq. Oscar Machicado, para que instruya la instalación de
un comando zonal en dicha urbanización, con el objeto de afiliar a los
vecinos del lugar.
Hace dos semanas, según el ex-dirigente, se conformó un centro de
madres con el objeto de distribuir alimentos.
CIUDADANOS NO INSCRITOS

CIUDADANOS NO INSCRITOS

adres con el objeto de listituda alimentos.

CIUDADANOS NO INSCRITOS

En un recorrido efectuado a la medianoche del mièrcoles por distintas

naisa de El Alto, se evidenció que en las de mayor densidad de población

quedaron muchos ciudadanos sin inscribirse. Sin embargo, en zonas

rifericas las notarias estaban vucias a las doce de la noche.

Militantes y delegados del Acuerdo Patrótico (AP) y el Movimiento

cabinalista Revolucionario imNiVi atestiguaron el cierre de los libros. No

salvartió a los delegados de los otros partidos políticos que intervienen en

elecciones municipales de El Alto.

PRESENCIA advirtió que en algunas notarias, personas con credencia
PRESENCIA advirtió que en algunas notarias, personas con credencia
presencia de la compara de copiar a todos los insertios. Manifestaron

para la compara de copiar a todos los insertios. Manifestaron

para la compara de copiar a todos los insertios. Manifestaron

para la compara de copiar a todos los insertios. Manifestaron

para la compara de copiar a todos los insertios. Manifestaron

para la compara de copiar a todos los insertios manifestaron

para la compara de copiar a todos los insertios. Manifestaron

para la compara de copiar a todos los insertios. Manifestaron

para la compara de copiar a todos los insertios manifestaron

para la compara de copiar a todos los insertios. Manifestaron

para la compara de copiar a todos los insertios.



édulas decomisadas édulas electorales decomisadas a un ex-dirigente cuando éste procedía a tocopiar 26 unidades de ese documento. Esa determinación fue instruída or militantes del Acuerdo Patriótico bajo el compromiso de darles alimen-

Se cumple hoy marcha de protesta de juntas vecinales en El Alto

En demanda del cumplimiento de reivindicaciones de las juntas vecinales y la población de El Alto, se cumplira hoy la marcha de protesta convecada por la Federación de Juntas Vecinales de esa ciudad, donde participarán imbién todas las entidades vivas del lugar. Esa situación fue dada a conocer a los medios de información, en una conferencia de prenesa que convocó la máxima entidad vecinal de El Alto.

na conserense de la discolario de la Alto.

Ademãs, la manifestación se lectúa contra el engaño de los pardos políticos, que en épocas reelectorales "prometen cielo y tierra a los alteños". Se protesta tamién por la imposición de candidados forancios, quienes desconocen la la mansa de esa ciudad.

La por otra parte, potesta demanla, por otra parte, potesta demanda por como porte de la compensa del compensa de la compensa del compensa de la compensa del compensa de la compensa del compensa de la c

PLIEGO PETITORIO

intimidado a los vectnos para que paguen el 30% del costo de luminarias públicas.

Un pronunciamiento emitido por la entidad pide respuesta al pliego de peticiones que fue presentado a la Alcaldía de El Alto en meses pasados, desconoce a los candidatos a concejales foranteos, extige la dotactón de luminarias y la descentralización de SAMAPA, rechaza el pago a HAM/BIRF y al Fondo Rotatorio.

traitzación de SAMAPA, rechaza el pago a HAM/BIRF y al Fondo Rotatorio de Alcantarillado [FRAL], solicita el cumplimiento del programa de electrificación y el pago de la deuda que tiene pendiente la Alcaldia de La Paz con El Aldo, así como la immediata ejecución de las obras de la Av. 6 de Marzo. y finalmente exige al Parlamento que dicte una ley de excepción con referencia a la Ley 843.

excepción con referencia a la Ley 543.

ALCALDE

Por su parte, Miguel Aramayo, actual alcalde de El Alto, manifestó su extrañeza por la actitud de FEJUVE, con relación al reclamo del pliego petitorio que presentó esa entidad.

Declaró que la preparación de la respuesta demanda Hempo, ya que se plantean más de 30 puntos, y su gestión solo cumple dos semanas.

"Italy dirigentes que quieren ganar alguna notoriedad, pido que tengan mayor consideración con la alcaldia", manifestó.

CORPORACION REGIONAL DE DESARROLLO DE TARIJA GERENCIA DE ORRAS PURLICAS

INVITACION PUBLICA Nº 16/91

SALON DE ACTOS ESCUELA DELFIN PINO ICHAZU

La Corporación Regional de Desarrollo de Tarija CODETAR, invita a las empresas CONSTRUCTORAS legalmente establecidas en el país, a presentar propuestas con destino a la CONSTRUCCION DEL SALON DE ACTOS ESCUELA DELFIN PINTO ICHAZU de

Concepción.

Toda propuesta deberá sujetarso al Pisego de Especificaciones Legales.

Administrativas y Tecnicas elaborado para este efecto, el mismosestará a disposición de los interesedos en Bección Caja de CODETAR, al de su Edificio Central, planta baja, ciudad de Terija, previo el pago de

Bs 190. Las propuestas se recibirán en sobre cerrado y con el rótulo respectivo, indefectiblemente en la Unidad Jurídica de CODETAR situada en Arda, Las Américas, Esq. España (Editico Central, seguinda planta), ciudad de Tarija, Inseta horas 16:00 del da MIERCOL ES 6 DE NOVIESBER DE 1991. Cualquier información adicional, recatiar de la Gerencia de Obras Públicas, Virginio Lema 14° 728, tatéfonos: 2-5148 2-2988. La aportura se efectuará deriro de las 48 horas siguientes a la presentación do propuestas.

Tarija, octubre 17 de 1991 RELACIONES PUBLICAS DE CODETAR

En fábrica Vultexiber

Incendio ocasiona pérdidas materiales

sacrificada de los homberos estu-mayores consecuencias.

SACRIFICIO DE LOS ORREMOS.

Los obreros de la mencionada fa-brica, en una labor loable y sacrifica-da, en defensa de sa fuente de trabajo da, en defensa de sa fuente de trabajo da, en defensa de sa fuente de trabajo bor fue admirada por quenes presau-ciaron el incendio.

El Comando de la Policia de El Alto tuvo también una lacción desta-cada, y a que sus efectivos coadjuvaron para extinguir el fuego.





que duró aproximadamente dos horas en El Alto, ocasionó la pérdid que se produjo en la sección prensa de la fábrica Vultesiber, se octivos de la Unidad de Bomberos y los trabajadores tratan de extin



INCREMENTO DE FRECUENCIAS Y APERTURA DE MUEVAS RUTAS EN LOS VUELOS DE TAM

Dentro del plan de renovación de Material Aéreo de Transporte, que activamente viene alentando el actual Mande contando para ello, con el más franco y decidido apoyo de S.E. el Presidente de la República, Lic. Jaime Paz Zamora, se concretar la adquisición de cuatro aeronaves Convair-580, que irán a reforzar en forma efectiva la actividad de TAN

De esta forma y habiéndose, además, rehabilitado con nuevas turbinas media flora de aviones Fokker, el Comans de la Fuerza Aérea tiene la grata satisfacción de informar a la opinión pública y a los usuarios de Transporte Aéreo a atendiendo gentiles requerimientos de Honorables Senadores y Diputados Nacionales así como un sinnúmero de pedid de autoridades civicas y departamentales de Pando, Tarija y Chuquisaca, en particular de las localidades de Villamonte.
Puerto Suárez, Roboré, San Matías, Rurrenabaque, San Borja, Santa Rosa y Reyes, contándose con el equipo adecuado estas necesidades se ha determinado reinstaurar los itinerarios y frecuencias suspendidas por falta de aviones y, asimise del próximo lunes 14 del presente mes se incrementan nuevas rutas que serán cubiertas con aviones ELECTRAL-118.

A juicio de la Institución Aérea, éste es el más justo homenaje de reconocimiento a los fundadores de TAM (que con de Escuadrón de Transporte Aéreo, ETA), hacen 46 años, tuvieron la visión de fundar esta Unidad de Transporte y la más respetuosa y efectiva a las poblaciones más alejadas de nuestro territorio que tienen a TAM como su único vinculación con los centros citadinos.



NUEVAS RUTAS E ITINERARIOS DE TAM

	LUNE	5		MART	ES		MERC	OLES	1	JUEVES			VIERN	ES	SA	BADO		
ESE VLO. SHI I	LLEGA F-27	SALE	EST VLO. 311 F-27	LLEGA	BALE	EST VLO. 33	ILEGA CV-SNO		85T VLO, 332 F-27	LLEGA	SILE	EST VLD, 1	LLEGA In F-27	MI	EST. VLO, 301 CH-500	LLEGA	SALE	20 20
La Paz		09:00	-Cochahanba		00.80	LaPez		08.08	Codstanta		08:00	JaPaz		12:00	La Paz		28.00	В
Cuties	1045	11:30	Trestat	09:00	09:30	Torotad	09:00	09:30	Trestas	00:00	09.50	Barta Cts	£11.20	14:00	Taria	10.40	1435	E
Fiberalia	12:00	12:00	Quyanen :	12:45	11:30	Seria Cru	10:22	15:30	Hiterata	1245	11:30	Plan	1520		La Pag	15:40		B
department.	1320	14:00	Rhinaha	11:50	12:30	Trestat	10:20	1700	Constants	11:50	12:00							
interes	16:10		Cotica	13:30	15.50	La Pas	10:00		Reyes	13.45	14.90	VL0.10	27-27		VLQ, 201 L-100			100
			La Pitz	19.45					La Paz	15.25		Cathia Cathia	1045	N 00	Purts Suns Sans Ouz	12.20	0.00	No.
			VLO. 321 CV-51	10					VLO, SHI CWS	it :		LaPuz	1743					
			La Pisz		08:00	VLD. 31	12 F-02		ta Paz		06:00				VLO, 362 CV-366			
			Codubante	08.42	08:00	LAPEZ		09:00	Sure.	22.22	10.00	NO. II	11-22		La Pas		00.00	
			Same Dist	09:50	11,00	Region	D150	1230	Seta Out	1048	1530	LuPuz		1100	Cochabanda	20.00	25	
			Puris Suine	12,22	1300	Sayrana	m11.45	12:30	Bire	15.45	1630	Auto	11/45	1900	Serra Chia		18/00	
			Sana Out	14:20	16.00	Rhests	1250	1330	La Paz	17:30		LAFRE			Consumbs		1736	
			Curulente	19.50	17:30	Trivitat	14.45	18.00							La Pez	18.50		
			La Par	1810		Conduct	41700		VLO, M2 F-87 OLMICENAL						-	160		-
			VLO.332 CV-84	R 2					LAPAL		20.00	103	WHIT	A STORE A	PASAJES	200		
			La Peri		09 (00)				Photographics	10.50	1231	11/4	NORTH .	DIA D	INTERAL TA	COST.	4543	
			Sure	1200	11.00				Sarra Resa	1046	11:30		74	0.77	1285 - 2752	7		
			Targe	11:50	13.00				Sections.		1230	100						
			Sure	19:30	19.30				10 Per	1	- 177	- 4	LEUGEA	NOT BU	DURING	1200	-	10



SVIMOGSD

Oriental

senna corre por el título en Japón



Interpromociones:

Vencieron La Salle, San Ignacio y Villamil



 ∀ Orientales se quejan de agresiones en

EL CLASICO PACEÑO CONCITA NTERES



RUMBO A CHILE Rally La Paz - Apolo

ACRIBOL RUMBO AL SUD **AMERICANO** DE BOWLING

12 pilotos rumbo al Guanay



PRESENCIA



El equipo de The Strongest se prepara para rivalizar con Bolivar, el próximo domingo, en el estadio Hernando Siles. Los deportistas manifestaron que se adjudicarán los puntos en disputa. El clásico crea notable espectativa. Ayer los jugadores practicaron con Librat.

Apenas y sufriendo, Blooming le ganó a Real Santa Cruz 1 a 0

SANTA CRUZ, 17 (PRESENCIA).-Islooming logic esta nochu sufrido triumfo contra Real partido picco atractivo y por la Santa Cruz per 1 x 0 en un partido picco atractivo y por la liga Professonal de Putbol forneo Jame Moreno a los 24 minutos del segundo tiempo cuando rectibó la pelota de rebote tras un potente disparo de Julio César Amarrilla que se estrelló en el arquero Pernando Vargas.

El encuentro comenzó desordenado en ambas escuadras. Se jugo rápido en los primeros minutos, amque con mayor dominto de Blooming que buscó infractuosamente ordenar su ofensiva en tanto el equipo albo se inclino más por los contrasta-ques.

Hasta los 16 minutos Blooming

ques.
Hasta los 16 minutos Blooming
tuvo al menos 4 oportunidades de
abrir el marcador, pero faltó deci-sido para definir. Solo Victor Hugo
Antelo tuvo cuatro claras opcio-

Antelo tuvo cuatro cama cama nes.

Real Santa Cruz que necesitaba con urgencia al menos un punto para salir de la incomeda posición en la tabla general, no pudo encontrar el cama cama constantes tesacuerdos en cuatra cama con en come de la comenzó el segundo ilempo jugando más ofensivamente, se animó a probar disparos de media distancia y el veterano Jedina distancia y el veterano distancia y el veteran

tuvo auserite la técnica que tanto gusta al público BLOOMING 13.-Julio Cénar Balerio, Juan Peña, Custodio Farda, Juan Ribero y Alfredo Vaca. Milton Meigar, Juan Carlos Chivery y Julio César Amarilla. Berty Vacarl y Jaime Moreno (David Huriado). D.T. Ramiro Blacutt. REAL SANTA CRUZ (0).-Fernando Vargas, Marcos Herrera, Pedro Ramos, Fernando Alba y Ricardo Martinez. Luis Aguilar, Emillo Avida y Carlos Barranco. Adrián Pigueroa, Jesus Reynaldo y Anibal Ferreira (Rambor Morendo). D.T. Carlos Aragonès. Veedor Milton Yacons.
Proximo partido Domingo 20 de octubre Blooming. Destroyers desde las 17 horas.

Real Santa Cruz 5

Bolivar Wilstermann The Strongest Oriente Blooming

POSICIONES EN LA LIG

Wilstermann apela sanción a Ramón Hicks

COCHABAMBA, 17 (PRESENCIA).- El club Wilstermann considerando que el fallo no es el adecuado a su jugador de origen paraguayo. Ramón Hicks está presentando la documentación necesaria para el trámite de apelación ante el Trábula Superior de Penas de la Federación Boliviana de Fútbol.

COMITE PUNITIVO

El comité punitivo de la Liga del Futbol Profesional
Boliviano sanciono a Hicks con un año de suspensión por
haber agredido al árbitro Wálter Antelo y el juez de linea
Alberto Lizme en la ciudad de La Paz en ocasión de un
anterior partido oficial jugado en el estadio Hernando Siles.

APELACION

La apelación ha sido concretada y se debe esperar el tiempo prudencial señalado por las propias leyes y reglamentaciones del fixtbol, a fin de que la sanción no sea tan drástica para el buen mediocampista del conjunto cochabambino.

Orientales se quejan de agresiones en Sucre

SANTA CRUZ, 17 (PRESENCIA).- Dirigentes, cuerpo técnico y jugadores de Oriente Petrolero se quejaron por el mal comportamiento del público de Sucre que anoche agredió a la delegación que cayó ante independiente Petrolero por dos goles a uno. Francisco Takeo, uno de los alectados dijo al programa de televisión "OOL" que "esta no es la primera vez que ocurre este tipo de agresiones en Sucre. Nosotros nos ganamos la vida con esto (jugando al futbol) y pedimos garantias", señaló.

PILA DE RADIO

Takeo fue impactado con una pila de radio que fue lanzada desde la tribuna del estadio del Morro de Surrapata que lo dejó insconsciente por varios minutos.

Otros jugadores denunciaron que el vehículo en que viajaban hasta el hotel donde se hospedaron sufrió la rotura de los vidrios luego de que aficionados enfurecidos la emprendieron contra los albiverdes.

"No sabemos porqué nos agredieron, si su equipo ganó aunque ajustadamente, pero al fin ganó. Las autoridades de la Liga deben frenar este tipo de actos vandálicos "indicó el paraguayo Buenaventura Ferreira, quien se preguntó "que hubiera pasado si ganabamos el partido".

CAMPO DE JUEGO
El pertodista Fernando Numberg que acompaño a la delegación
mostró en su programa imágenes del mal estado del campo de
juego. Las tmagenes fueron elocuentes. En Sucre no hay las
condiciones para jugar al fútbol. Aquel equipo que pretenda
hacerio corre el peligro, al igual que su vida. si es que por esas cosas
que tiene el fútbol le gana al local, finalizó diciendo el pertodista.

Iniciaron obras de ampliación del Tahuichi Aguilera

SANTA CRUZ, 17 (PRESENCIA).- La empresa constructora Apolo ció hoy la ampliación de la tribuna ceste del estadio Ramón sulera Costas, con lo que se pone en marcha la primera obra de vergadura en esta ciudad para los próximos Juegos Bolivarianos 1, dúa.

Agullera Costas, con lo que se pone en marcha pos Bollivarianos de 1.993.

de 1.993.

Oscar Mario Justiniano, gerente de la empresa constructora, dijo que recibió hace poco el primer desembolso de parte del Fondo Nacional de Desarrollo Regional consistente en el 20 por ciento del valor total de la obra que asciende a 3.12 mil dólares aproximadamen-

te.

Justiniano dijo que su empresa se compromete a entregar la tribuna totalmente construida en 210 dias habiles, descontando dos acinanas más que demandara la instalación de los equipos de trabajó en el terreno. Con la ampliación, el estadio Tabuleti Aguilera tendrá un aforo para 34 mil espectadores.

"Es el primer paso que se sla en cuanto a obras bolivarianas. En poco tiempo más se hará la adjudicación para construir la piscina olimpica. Con ello, Santa Cruz tendrá en marcha su plan bolivariano sostivo Fernando Menacho, directos ejecutivo del Comité de Obras Deportivas de Santa Cruz.

En Sucre rechazan declaraciones de jugadores de O. Petrolero

Las declaraciones de los jugadores de Oriente Petrolero a su llegada a la capital oriental, en sentido que en Sucre estos hubieran sido golpeados y apedreados en el estadio de la zona de "Surapata" ha causado rechazo en la prensa deportiva y aficionados en general de esta capital

Lo evidente es que uma vez más los orientales no se resignan a su derrota ante Independiente, el campeón nacional en el encuentro del pasado mifercoles 16 pudo haber logrado el empate y un punto valioso, por el juego ofensivo que practicó, aspecto que no se le dio por la garra y fuerra que expusieron los jugadores "refineros" de Sucre que concluveron con 10 hombres en el campo de juego.

Las declaraciones mal intencionadas pidiendo el cierre del estadio Sucre porque el mismo no reune la seguridad necesaria es falsa, la policia local como en ningún otro encuentro desplegó a varios uniformados tanto en las tribunas como en el mismo campo de juego. No se puede decir que fueron apedreados cuando estos fueron impactados por cáscaras de naranjas, de haberse dado las pedradas el árbitro del encuentro Mario Prado pudo haber suspendido el partido, las barras tanto de Independiente como los residentes orientales futvieron un comportamiento bueno, alentando a sus parciales dentro de lo norman. Esta sin duda no será la última vez que un equipo del interior comprometa al aficionado de esta capital, Oriente está acostumbrado a jugar con sus declaraciones, ya en varios partidos que tuvo en Sucre vino a empañar el espectáculo, lo cierto es que Independiente ya no es más el equipo chuquisaqueño que regala puntos en calidad de local, es má secundar que se hace respetar en el campo de juego.

VOTO POR CONFIRMAR

La directiva de Independiente que por ausencia del titular Ing.
Germán Grock, no pudo reunirse para definit el voto en favor de
Marcelo Roca o Fernando Dips, recién dará su palabra definitiva el
próximo lunes. Sin embargo, un dirigente que no quiso ser identificado manifesto a PRESENCIA DEFORTIVA que existen corrientes divdidas dentro la mesa directiva en sentido de dar apoyo a Roca o Dips.

PRACTICAS

Los "refineros" volverán a las prácticas mañana a doble turno para emprender viajer via aérea el sábado para enfrentar a Ciclôn, Carlos Vargas director técnico realizará variantes en la conformación ante la expulsión de Ludueña, Pastor Aramayo, las lesiones de Flor Vera y Arias.

12 ajedrecistas en pos del título nacional

COCHABAMBA, 17 (PRESENCIA).- En los salones del Circulo de Periodistas Deportivos de Cochabamba, desde boy, los mejores doce ajedrecistas de primera división del país, luchan en pos del cetro nacional 91.

Entre ellos se encuentra el actual campeón boliviano Percy Ramirez, que esperó la clasificación de once jugadores en las eliminatorias jugadas por 38 representantes de los 9 departamentos del país.

Las partidas se efectuarán en 2 borarios, tanto en la mañana como en la tarde, a fin de concluir con el tornes hasta el domingo próximo y contar con la lista de los mejores que en representación del país concurrirán a los diferentes tornecos a efectuarse a nivel internacional el próximo año, incluyendo el campeonato de noviembre en Sao Paolo, Brasil.

Brasil.

Los 12 jugadores que hjuegan desde hoy son: Manfredo Daza (SCZ).

Carlos Saavedra (Federaciou), Mario Renjel (TRJ), Luis Miranda (FED)

Marcial Lope, (FED), Romelio Chávez (SCZ); Eduardo Alborata (LPZ),

José Montaño (CHB), Rubén Palacios (LPZ), Oswaldo Rivas (CBB),

Jorge Mamari (LPZ) y Percy Ramirez (FED).

Fútbol rural

San José de Huaranca campeón

San José de Huaranca se coronó, el pasado maries, campeón de futbol del "Torreo Ramón Requena" que conto con la participación de diez planitetes de similar mimero de jabilaciones de la provincia Muntilo del departamento de La Pia.

Venció en el partido final al representativo de Chaco Villarcal de Kaltumara por 2a O en tiempo suplementario. El partido se caraterizó por la tentrasidad de las acciones. El certamen se jugo en la cancha de Raracarniti.

RAMON REQUENA

El ex director del Instituto Departamental de Deportes de La Paz estuvo
caente en la clausura del certamen. Elogió el comportamiento de los
portistas. Foirego trofesa, medallas y diplomas a los participanies.

SIMON MOLLINEDO

El Prod. Sinnon Tito Mollinesko, meritorto maestro, organia
de futbol com notacile exito. Recibió una medalla docada y un
su importante labar. Los lucadores, maestros futrales y los
del agro. de Karracaruni y de poblaciones adpacenses, cu
serialar que limeio Tito Mollinesdo se constituye en el lucado
y tuveritad rurales.







Gaby Vallejo presentó novela "La sierpe empieza en cola"

La noche del miércoles, numerosos escritures y criticos se ieron cita en Espacio Portales para participar del acto de presentación de la última novela de colly Vallejo de Bollyar. La siercolly Vallejo en cola?

La escritora cochabambina, a usar de la palabra, se relirio a su desco de que lo escrito en su alumo trabajo sea continuado am la creación, del lector.

Perfiremants an accumentario de la colta menciono que la cobien une operados de la cobien une operados de la cobien une operados de la cobientario proceso de un tulo conductorio proceso de la colta de la companiona de la companiona de la companiona de la colta de un acceso constan de las carros de un acceso constan de la colta de un acceso constan de la colta de un acceso constan de la colta de la colta de un acceso constan de la colta de la colta de un acceso constan de la colta del la colta del la colta de la colta de la colta de la colta del la colta del

Esta historia, acotó, convocamaticamente a la violencia, a a violencia de los derechos hu antos y a la unpunidad lo mismo que a la situación de los actores populares, los niños las mujeres, etc.

Al ser preguntada sobre el per qué eligió como personale principal a un periodista, Gaby vallejo a firmó que un omunicador social como sueto registra más que iniquio los bechos compilicados, se aprunma a ellos vivencialmente con el consiguiente peligro. Ello sucde con los periodistas comprometidos, sin embargo-dijo, el protagouista de "la sierpe-" es más bien un ser pasivo, con más bien un ser pasivo, con con la producción de la sierpe- " es más bien un ser pasivo, con con la contra de la sierpe- se más bien un ser pasivo, con con la contra de la contra producción producción de la contra producción producción

Respecto al tiempo que demoró la escritura de la novela, no supo precisar el dato porque su elaboración estuvo condicionada al breve tiempo libre que alirma la escritora tener despara de su trabajo central, la docencia.

Gaby Vallejo en Alemani

Entre mayo y agosto reciens. Gaby Vallejo de Bolivorviajó a la Republica Federal de Alemania en atención a una beci que le otorgo el gobierno de espais y la UNESCO (Organizado de las Naciones Unidas para la Cenacia la Educació y la Cultural, para realizar investigaciones en la Biblioteca de Literatura linántid de Munich.

La escritora boliviana cumllo un eficiente trabajo investilindo el "sexismo" en la litera-



LA ESCRITORA Gaby Vallejo de Bolivar conversa con el crizico liberario Juan Quiros después de haber sido presentado el ultimo libro de la intelectual cochabambina.



GABY VALLEJO

tura latinoamericana destinada a los niños, un tema controvertido que encontró eco en la labor realizada.

Por otra parte, la presencia de Gaby de Bolivar en el país numpeo determinó que el interes por sus obras cobrara alto relieve. El caso de la película Los hermanos Cartagerra", basada en la novela "Hijo de opa", un motivo de atracción especial truando se proyecció el lilm para s. comunidades latinoamericanas

Gunuz.

También en la universidad
se dio a conocer esa pelicula que
fue presenciada por estudiantes
de románistica, logrando resultados muy positivos. La problemática de la represión que se
plantiea en la obra de Gaby, llevada al cine, entusiasmó al público alemán.

La intelectual cochabambina diserra sobre ese tema explicando el nivel de relación cine-literatura y la autoria del guión que corresponde. Paolo Aguzzi.

La actividad de Gaby Vallejo en Europa se prolongó a Italia donde logro un premio internacional en Venecia: Medalla Mircea Eliade que lleva la imagen de Dante Alighteri. También reccibió un presente de la Academia Cosentinesa de Florencia.

"Vitoro Vetori"
La producción bibhográfica
de Gaby Vallejo de Bolivar se
utitac en dos planos, uno de
ellos está destinado a las obras
dedicadas a los minos. El otro es
el mundo de la novela. Su libro
'Juvenal Nina" será traducido
al alemán, en ediciones para el
Tercor Mundo realizadas por
Helen Schar. Este será el quinto
libro latioamericano llevado al

El testo fue editado por "Los

Obra de Guayasamin

Presentada maqueta de "Homenaje a víctimas de la invasión a Europa"

Madrid, 17 oct (EFE). La maqueta del monumento de 140-mense a las victimas de la invasión europea desde 1492°, que será construido por el artista ecuatoriano. Oswaldo Cuayasamine instalado en Puerto Feal (Caddi) en octubre de 1992, hie presentada bay por el alcalde de esta localidad del sur

En una conferencia de presba una conferencia de presnamento quiere simboltar un conferencia de solidario de rever. Mundo y en especial con America Latina "Frevit al epiracio abominable de celebración como metripoli venecedora" que según el pretenden los actos oficiales del Quinto Certerarto.

michines der grunnio Centromanion.

Para Barroso, "el monatumento in in pretende ser el rebrote di allamada levenda tegra espaiala, anternationale de la companionalista de la movemalista, via que recuerda todos los precessos colonizadores y a todas las victimas de las colonizaciones", incluidas las de Africa y la captura del negro como mano de obra barata".

Barroso aseguró que Tiay que rumper el cerco de silencio que se quiere limponer alrededor de los que opinan que el llamado Descubrimiento de América fue el micio de un genocidio que aim no ha terminado y que abora protugoniza "el gran hermano del norte", y que hay que conseguiro con el "discurso de la soli daridad".

El monumento será inaugarado durante la celebración del Foro Popular "Emancipación el identidad de América Latina 1492-1992", que se realizará en Paeris Real, localdada andaluma de 30.000 habitantes, entre el 9 y el 12 de octubre de 1992, dentro de la campaña "SOO años de agresion, SOO años de resistencia, por la emancipación de los pueblos".

Esta campaña ha organizad también, según sus portavoces el persano Pepe Meja y la española Caridad Asada, un contracumbre da Mada, un contracumbre de protamo año, en co incidencia con la Según del Cambier Beroamericana, del Cambier Beroamericana, de Cabella voz a los sectores de Latinosamérica que no la tembra en la cumbro oficial:

En la conferencia de prensas barroso denunció el 'vergenzante silencio' del Gobierno español y de los partidos parlamentarios antie las multiples amenazas de muerte que ha recibido por apoyar la realización del monumento y de las acciones "plenas de ética y moral" en contra de 'los fastos' del Quinto Centenario.

Segun Barroso, "al Gobiermo le están haciendo el juego sucio la extrema derecha y la connivencia de los partidos autotitulados de dequierda", y critico que la coalectón pro comunista laquierda Unida (de la que fue explando hace dos afrosa de la puerfue Segundo lacer dos afrosa de la proposición de la coalectón pro conservador en todo lo referente al Quanto Centrolo la referente al Quan-

al conjunto monumental didado por Guayasamin, que anoche errito un fax desde Quito para excusar su massiterencia a la presentaction de la maqueta por milippes compremissos, será milippes compremissos, será principal de Puerro Reol. La placa principal de Puerro Reol. de Guardiatero de l'un proposito de Guardiatero de constitución de Guardiatero de constitución de Guardiatero de massos de fresite, que da hacia el mas.

El monumento consiste en una serie de cuadrados, unos dentro de otros, con alturas que oscilan entre los cinco y los ocho metros de altura, edificados con la arquitectura e ingenieria alitica de los Incax, el Bamaniversalmiente "muro inca" ; n el centro del monumento ; evará una escultura en brusdericia y la etapa o

e elevarà uma escuttura en oriene repujado a mano. llarinada Hombre-Pajaro berido", de sessnetros de altura, que seguin flaross de la sintiesis entre el cloior y Tupac Amaru, el hombremilino que intenta volar, y susone un causto a la esperanza.

Los muros exteriores estarán

de cerámica, que representan la historia precolombina, la conquista, los procesos de tealepsendenicia y la etapa colonial y, flnalmente, la tragedia del mundo

El monumento, que costara alrededor de un millón y medio de dólares, será financiado por una suscripción popular y por diversas Organizaciones No Gubernamentales, serún Barroso.





PREMICES. En acto especial que securiposo en cisación "strains-foerial" de la Calinta, e clástidad de la Pata, Juspe Busposa entregal los risspectialeses premium correspondientes que entregal los risspectialeses premium correctarios, que erran, resportantes quales concursos municipales que elestacen cabo colores culturales nación reales. Per su parte, Carto de Bosso, en Oficial Minjo de Cultura espido la meditación que llevá a inscituacionalizar entre concursos de fotograma, las jurnarigidad que son cienco los contribementes auspiticados por la comuna paleceta, En la composición grafifica. Busposa entrega el primer porción de abbien Parta por su obra "Robales hara". En la foto del centra, Rossos en el recesento de trausgarar la relación. Plenistrette el aduable entrega el premio correspondiente a Minisaria. Businata.

Ausencia de estadounidenses en el Nobel 1991

Estocolmo, 17 oct (EFE). La ausencia de estadoumidenses y la presencia de dos mujeres, caracterino este año la proclamación de los ses permisos Nobel de proclamación de los ses

Solo dos de los sete premiados compartina esta vez los seis milloues de coronas sueca 523,000 dólares! con que está dotado cada un de los galardotes, que por primera vez en mucho altos se adjudican a una sola persona, en la modalhidades de fisica y outurior.

La cuantia de los premios supera tambén este año el valor real de los galardores durante sus 50 años de historia, ya que cuando se empe acon a conceder en 1901 estaban dotados co 150.800 coronas (23.000 distarsa actuales)

Asi, la sudafricaria blanca Nadine Gircliuse,
e convirtió en la sexta mujer que merroe e
premio, por cumpitr las normas del testament
de Altredo Nobel, quien al institutrios quiso pre
mar los centuerros en favor de la humanidad de
la secretaria.

Conclimer, de 68 años, llevalis varios año propuesta para un premio que no conseguia un mujor en solitario desde la chilena Gabriela Matina 1945, y que harán 25 años que no contaba co

Sachs lo comportió con el israeli Statouel Agoon. En Osla, donde se proclama el Nobel de la Paz, judo judido el 14 de octubre, al suberse que el Commit Nobel elegia a la tutuana Aung San Suo Ryt, de 48 años, como garadora, por su oposición

Aung Beva dua años en arresto domeciliarto, y se ignora si pudo enterarse del premio, pero el Comité Nobel de Oslo eviló esta vez las criticas que se gainó el año possobo, al otorgar el galardos al lider sevieturo, Myalf Gortuschiv.

La lista de prestigio y minories siguito en Eamonimo el 7 de octuber con el Nobel de medirima para los alemanes Erwin Neber y Bert Sakmann, quienes descubrieron la función de los carades ifuticos en las cétulas.

canados Educcios en las cerminas. Una semania despités, la Academia de Ciencias proclamaha al gunador del Nobel de economia, el professe Romado Coase, de la Universida estadounidense de Chicago, nacida en Inglaterra

Estr also mercetò el de fisica el francès Pierre-Gilles de Genties. de 36 años, por desculatr que mecodos desaura fisicos pora esto difia desconerco senples podian uplicarse a otros rolas compleyos, como los

Encuentro de escritores

Olivianos en Estocolmo

Concurso nacional de cuento y

Poesía



Feria Bio-Cultura 9I en España La imprenta prodigiosa entre la sumisión y la libertad



AGENDA CULTURAL

PRESENTACION DE DISCO - Eddy Buetillos presentará un disco en el anindo de la universidad Major de San Andres hay a las 18:30.

TEATRO DE LA VILLA. Hoy a las 18 00, en el colegio Rosa Gattorno se senta el Teatro de la Villa, garasdor del Featbol Nacional de Teatro Peter resi con la obra "La corpojusta, 500 años".

PRESENTACION DE LIBRO. Escrito por el posta y periodista persona. Fredy Gambetta, hoy a las 19 00 se presentará el libro 'Ricardo Jaines Freyre, tacneño continental'. En el suditorio de la Emisgada del Pero.

PEÑA LATINOAMERICANA. Cun el aunquiso de Casa Argentina y el syn de las representaciones diplomáticas bilinosimelycatios, bay se dissurum peña de trustraterinada en el Salvin Damach (Lamacha 1277, para a las 20:30 hucas. Reservas al Tel. 351682.

JOSE REDOYA. Expondra suo obras desde boy en la galeria Puerta del Soi del Hotel La Paz. La muestra se insugura a las $19\cdot 00$

ENTREGA DE PREMIOS. - Los premios de la l'éris Nacional Universita en Cirentifica. Termiligica y Cultural organizada per la Vicquessidencia de la Republica. - El Commé Ejecutivo de la Universidad Biolistana y la Confederaciós. Universidada Biolistana escia entregados hoy a las 11:00 en los aukunes de la Vicquesidencia (2da: piso del es Banco Central).

EXPOSICION DE TEXTOS ESCOLARES. La l'Exposición de textos sacios por las liberrias de La Paz, concluye boy en el local de la sactosicia eng Indalator.

FENTIVAL DE LA CANCION. Se llevará a cabo mafama en el Centro Distritui Maximiliano Paredes. Tiene el associeso de la Municipalidad de La

TEATRO DE BARGOS. El Primer Festival de Teatro de Barrios Unito de la Vega" se inicia el doculogo a las 10:00 en El Prado. Por la osche, a las 10:00, se presentará el primer grupo participante en el auditorio de Ghana in 23 de Marso esq. Landaetal.

"LOS PARTIDOS Y LOS POLÍTICOS EN EL PERU". Es un libro del todista y escritor peruano Alvaro Rojas Sumanês que se presentará el ten 22 de octubre a las 19:00 en el auditorium de la Embajada del Perú.

"JUAN ALIAGA VILLAGROEL. Presenta en Galeria V Centrnario una exposación de dicos hasta el 23 de octubre. La dirección es la planta baja del Hotel Sucre (Av. 16 de Julio).

TACETAS - Es el numbre de la exposición de dibujos, retratos y ura del casmos del artista Ruddy Ayuros, que se presenta en el Museo soual de Art.

DIBLIOS Y PASTELES. - De Rosald Martinez y esculturas de Erick Tito se exponen en galeria EMUSA IAv. 16 de Julio 1607).

CONCURSO DE EXPRESION ARTISTICA. Con el nombre del poeta Arthur Rimhaud, la Embajada de Francia está auspiciando un concurso para que los interesados liustero a través de un poema, crissyo u obra partiona y musical el verso de Rombaud 'Uno ne se serto cuando tiene 13 años." Feña inimite de entrega, 5 de noviembre en la Alanza Francesa."

ANIVERSARIO DE "LA MUECA" - El decimo antiversario del grupo de tentro "Le muera" será epietrado con un acto que auspician Españo Vertales y Productiones Cana. el lunes 21 a las 19.00. Participarán Portales de Cana. el lunes 21 a las 19.00. Participarán Zenadas Aniguas y Calabrida Comun, así como la directora de "La Muera". Zenadas Aniguas presentará un mosologo en el microso de Pursales (Golf Alameda, Pij).

"LENGUAJE Y PENSAMIENTO". Libro de Jaime Zavaleta Meneses a sentarse el miércoles 23 de octubre a las 19 00 en Espacio Portales.

GRUPO GAMA 8. Una muestra pictórica de este grupo perteneciente a la sesuela de Bellas Artes, será presentada desde el 23 de octubre en el Instruto Bernamericana de Internación (EU. Camacho 1484.

"INTIMISMO 4" Se llama la exposición de arte de Alberto Medina Mendieta que se presentara hasta el 25 en Espacio Portales (Edif, Alameda, Plu

OLEOS Y COLLAGE ELECTRONICO. De Jorge Arias Sauvedra, serán expuestos desde el lunes 28 de octubre hasta el 8 de noviembre, en Espacio Portales (Edif, Alameda, PB). Se inaugura a las 19:00.

Festival de Valladolid incluye películas latinoamericanas

Valladolid (España), 17 oct (EFE). Disciseis peliculas de trece puises concurren a la sección ofi-cial de la 36 semana internacional de Cine de Valladolid (SEMINCI), que se inaugura mañana y que dedicará un ciclo especial al cine luticomericano.

declicará un ciclo especial al cine latificioniericano.

Los largometrajes a concurso en el Festival, que en nueve jornadas presentará 200 peliculas, se disputarán la Espiga de Oro, máximo galardon de la SEMINCI, doudo con dos miliones de pesetas [20,000 dolares).

El jurado internacional que otorgará el palmares estará integrado, entre otros, por Helga Stephenson, directora de la Cinemateca argentina: el director peruano Francisco Lombardi, y la actriz española Altana Sánchez Olym.

actriz española Atlana Sánchez Olyon.

En esta edición, la SEMINCT ha programado nueve ciclos, entre elfos una Antología del Cine Lati-noamericano, que ofrecre la 25 mejores peliculas de todda la his-toria del cine de ese continente seleccionadas por un comité de siete especialistas de distintas na-begian el director de la SEMINCI, Permardo Latra, el ciclo dedicado al cine latinoamericano. "a las puer-ias del 92, supone una opertuni-dad única para conocer las obras que conforman la trayectora cine-matográfica de esta sona del mun-do".

timación ou l'ejudos. L'ino de los acontectmientos pro-remados per la SEMINCI que ha

despertado mayor expectación es el estreno en pantalla grande de la serie completa de peliculas sobre Tel Quijote, realizada por Manuel Guiterrez Aragón a lo largo de dos años y destinada a ser emitida próximamente en capitulos por Televisión Españolosher una adaptación del premio Nobel de Literatura español Camillo José Cela, está interpretada en los papeles de Don Quijotey Sancho por Fernando Rey y Alfredo Landa, respectivamente. La Semana de Cine, que concluirá el protumo dia 26, se maugurará con la versión integra restaurada de "Espartaco", un filme dirigido en 1960 por Stuniey Kubrick.

Teinta años después de su primera de la protumo desportado en 1960 por Stuniey Kubrick.

Teinta años después de su primera de 197 minutes, 18 más de los que se conocian hasta abora y 36 ariadidos a la reposición de 1967.

Iglesias deberá pagar derechos de autor en Perú

"La imprenta prodigiosa"

La disyuntiva entre la sumisión y la libertad

respecto de la constante de la



Duvid Mondaca Juan de Timoneda , junto a Georgina Tejada Ana. In sobrina que la familia negocia a cambio de una posición en la carte.

dado.

Los demás actores cumplen su papel, mejor en la última funcion que en la primera, como manifestando la madurez debido al contacto con el público. Por supuesto no se puede descuidar el correcto desempeño de Carlo que no sólo dirige sino que interpreta al Secretario de la corre con gran comunio de su personaje que se nota ha sido estudiado desde el minimo detalle fisico. Concluyamos señalando que obras de este tipo marcan denesariamente de desaño para futuras puestas en escena, tanto por el confenido como por el compromiso que se nota en los actores para re-presentar realidades convicentiemente.

Guía TV

Piera la guia completa, cu TA PARED* del domingo HORA PRODUCCION MINISERIES
21:45 "Shopen"
22:00 "El acilo de la muerie" 9

TELENOVELAS n:10 "Esa muchacha de ojos café" n:40 "Natacha" "Natacha"
"Paraler"
"Angeles blasses
"Quinceaters"
"Poluv diabla"
"Gardenia"
"Lutwiana mia

rta"
Roma malrujo"
"Mundo de Berna
"Pelito"
"Sanas Muterna"
"Alogad"
"Polur diatda"
"Assor de madie"
"Paaccadia"

"Mondo de colores "TVO" "Bloque infantil 2" "El club de fodos" "El club de XXXXA" Telecluses"



espectáculo "Episodio

Episodios' se denomina el espectáculo que pracuerpo de baile del Ballet Oficial desde el domingo es durante partico en funciones que se infecian a las 18-30. El elenco depende del Institu Efolivaino de Cultura dirección general corresponde a la Efolivaino de Cultura tras que la dirección artística es de Mescader Zambra que la dirección artística es de Mescader Commaio Según seriala la oficina de Relacioner Profunda de elenco está integrado por Jóvenes figuras, pues la selectiva de la companio de la companio de elenco está integrado por Jóvenes figuras, pues la selectiva de la companio de elenco está integrado por Jóvenes figuras, pues la selectiva de elenco está integrado por Jóvenes figuras, pues la supera el nivel técnico y artístico en nuestro medica figura de la companio del companio de la companio del companio de la companio del companio de la companio del compani

Arte indígena brasile en Museo de Etnogra

Una muestra de 55 piezas de arte indigena brasilerio sera pres-useo Nacional de Etnografia y Folkdore (MUSEF) del 21 al 31 de vena piezas realizandas por los grupos étnicos Marasindes, Namidago hano, Patazo, Kaneda, Maku, Guarani, Xiovante, Tarrianas, Pare-trena, Karafa, Gauplaira, Octu, Heskaruyuana, Yanomanari, Tagerape; Edia exposición incluye arte plumario, artes del cuerpos, adores rainicia (esta última en folugrafias por el ricago que signafica trassipori-cianica (esta última en folugrafias por el ricago que signafica trassipori-

referedes.

La finaldad de la miserta en esta ciudad es permitire a las percentiento a lo que representa la cultura de las estuais. Besa se cercamiento a lo que representa la cultura de las estuais. Besa se elleza y expresidad. Una cultura que se socie decessoracer pese a que entre como el Brasil y que en muchos casos tiende a desaguaren par estuais con la dereciminada extravo por algin tempo en fluenca America de la compania del compania del compania de la compania del compania de



Cines

MONJE CAMPERO Tel. 323333

Manine Hs. 15.30, Tanda Hs. 19.00 y Noche 21.30 TSBMINATOR 2 JURGO PI-NAL (noyones 14 artes) y Mundo al Instante

16 DE JULIO Tel. 377099

Matinde Ha. 15:30 Tanda Hs. 19:00 y Noche Ha. TODO PUR AMOR.

Tel 342660

Mattice Hs. 15:30 Tunda Hs. 19:00 y Noche Hs. 21:15 QUE PERRA VIDA y Munda al Instante

6 DE AGOSTO Tel 362006

Mannee Ha. 15:45 Tanda Hs. 10:00 y Noche Ha. 21:30 OSCAR Imayures 14

CINEMATECA BOLIVIANA Tel. 325349

EL FUEGO y El Mundo al Instante.

MONUMENTAL HORY Tel. 362135 Matinee Hs. 15.30 Tursda Hs. 18.30 y Noche Hs. 20.30 LOS IGUALITATUCIS y El Musedo al Instante

Yel 351205

Mattode Ha. 14.45 y Tamba Ha. IS.45 YA NUNCA MAS y LOS MATO-NES DEL NOSTRE

SCALA Tel. 323536

attree Hs. 15.30 Tanda Hs 19.00 y

Noche Ha. 21:30 Lt 35 FURIA (mayores 21 abs)

MADRID Tel 357174

MAUNCE Ha. 15.30786 EL CASTIGADOR - ENLIS DENEM II

CENTER Tel 324278

MALINGER E SEE

ROXY

Matthew He. 15-06 18.45 EL SENORDE DE LA PROPESSA IN PLAZA

Matthew Ha. 18 M. 18 45 EL CHO BICIVOLADORES

MUNILLO

EN TENNESST'S LAND

xposición-homenaje a pintor de la hispanidad

onferencias en La Paz bajo óptica de Carl Gustav Jung

Concurso de cuento y poesía



eria "Bio -cultura 91" en España menta el consumo ecológico

453)
ciferacias tratarán el
ricticas de adivinación
sa como el lehing.
Mandelas vistas bajo
o de los creadores del
c, el suizo Carl Gustav

Distinguieron en Tarija a Carlos Torri

TARIJA. 16 (PRESEN-CIAL- Carins Torri, que dirige la Casa de la Cultura de Tarija.

Embajador de España visitará Trinidad

TRINIDAD, 17 (PRESENCIA). Casa de la Cultura del Bern anum-que el Embajador de España en la Carmelo Angado, visitara esta bita la próxima semana. La visita del diplomático español

V centenario y una colección numismática

Publican diario de Sartre



Encuentro de escritores bolivianos en Estocolmo





PRESENTA AL BALLET OFICIAL **Episodios**



20-21-22 y 23 de octubre

TEATRO MUNICIPAL

HOMENAJE A LA EUNDACION DE LA PAZ



HISTORIETA

el detalle que faitaba



justo y franco



bugs bunny













El diempo

meteorological

Dia viernes 18 de octubre

de 1991 TEMPERATURAS PRONOSTICADAS MAX

> 34.0 20.0

32.0 21.0

26.0 21.0

31.0 20.0

29.0

28.0

29.0

24.0

20.0

18.0

21.0

20.0

28.0

20.0

28.0 15.0

19.0

16.0

18.0

17.0

10.0

9.0

15.0

0.0

-5.0

0.5

19.0

11.0

atteloat

Cobija Riberalta

Rurrenabaque Trinidad

S. I. de Velasco

Santa Cruz

Sucre

Camiri

Potosi

Oruro

Tarija

Yacuiba La Paz

El Alto

Charaña

Puerto Suárez

Zona Central

Cochabamba

CRUCIGRAMA DE HOY

Por Luis Campos

HORIZONTAL

- VERTICAL



- 14 De espada de gunante 20 °EI traje escubre el mai finaje 21 De Deed 24 Succentina 25 Carpentes, mondificio 25 Estrodesculo 37 Aspas del telicoptera contrales contrales contrales

 - 40 Ma de junicoli 42 Sigue al rayo 43 Signorinta musical 45 C /puerto de España 45 C de Findando ano 45 C de Findando ano 53 Premites 53 Enuiro ano 53 Premites 52 Cap autóma 53 Percentes 54 Percentes 55 Percentes 56 Percentes 56 Percentes 56 Percentes 57 Perce

PRONOSTICO PARA HOY

CIUDAD DE LA PAZ-Presentară bancos de niebla matinales, cielo pose nucoso, ligeramente mestable con chu-boscos en horas de la tarte, principalmente sector Corditora, vientos déclies a moderados de derección varia-tile y poso cambio de temperaturas.

ALTIPLANO CORDILLERA Y VA-LLES. Preservarán cielo poco rubolo. Iguramente inestable en horas de la tarde, viantos dibeles a moderados de dirección seriada y concessorados de dirección seriada.

LLANOS ORIENTALES Y BENI NORTE - Presentarán cello rubbas con ocasionales chubescos ligeros aniladas elemba moderados del SUDESTE y poso cembro de temperaturas.

TIERRAS BAJAS DEL SUR

CHUDAD ELALTO

PRONOSTICADAS

MINIMA 6.5 °C

MAXIMA 19.0 °C

MAXIMA 16.0 °C

Institucion Primer Aniversario de P.A.T.





El pintor La Piaca, Gonzalo Sánchez de Lorada a Corlos Mesa.



servicios

Teléfonos de urgeneia

PRESENCIA, Ton. 372340-44.

DIRECCION NAL. DE INVESTIGACION, Tel. 358124.

ESTACION NAL. DE INVESTIGACION, Tel. 358124.

ESTACIONAL CHITALI, Tel. 353510 - 362510.

BUILGATON, Control Masestra Tel. 220544.

BUILGATON, ACCIONAL DE FARBACCO-DEPENDENCIA (BIRF),
Tel. 356464 Alexción las 24 horas del 1874.

TELEFONO DEL RETEN. Tel. 371233.

RETEN DE EMBRIGACION. Tel. 371238.

TASA Raciamos Tel. 133 Informaciones Tel. 104.

SENORITA ANDRA Tel. 117 y LARGA DISTANCIA EXTERIOR,
Tel. 359100 Interior Tel. 101.

Tel: 356700, Interset Let 107, INFORMES, Tel: 350211, HOSPITAL DE CLINICAS, Maternisad Tel: 376472;

Formacias de turbo

UNICA As. 16 de Julio 1490 Edif, Avenda Tel. 329020 SAN ANDRES As. Meal. Santa Cruz 2190 Tel. 356935 LIBANO C. MARTIS 695 Tel. 356058 MADRID C. PARSTARI 339 Tel. 340093 ASPIAZU C. Aspiazu 383 Tel. 340093 ASPIAZU C. Aspiazu 383 Tel. 370520 ILLEMANI C. Landsetta 761 Tel. 379419 MEZENDEZ Y PELATO C. Menetidez y Pelayo 2173 Tel.

MERENDEZ Y PELATO c. Menéndez y Pelayo 2173 Tel.
202312
BETARIA c. Almirante Grain 594 Tel. 363584
AMOR DE DIOS Av. Sasavedra 2106 Tel. 363689
ANAPURI Av. Simien Bolivar, 1910 Tel. 323634
FRANCO BOLIVARA Av. Biasch 1188 Tel. 225741
PERALTA Av. Tejada Soczanio 923
EL VIT Cariso Hanco 1103 v. Copueshama Tel. 321725
SAN ANTONIO Estedam Arce y calle 6 - V. San Antonio Tel.
200953

200953
ESTITE RIOS Av. Entre Ross 729 Tel. 373459
BAS ROQUE Av. Elucross Aires 1592 Tel. 221203
BAS ROQUE Av. Elucross Aires 1592 Tel. 221203
BESON DE LA ASUNCION. Essar Tamayo 636 Tel. 392457
SAN FRANCISCO DE ASIS II C. Mas Pursber 704
ACUARIO C. Bagarnaga 432 Tel. 306006

EGUENCOMA Ar. II. Ormaches esq. II

AN MIGUEL Urbandourble Sup Miguel St TIAHUANACO Av. Ballbride St. S C. 25 TOUGHT AV. Gral. Garries Law FLEMING v. Villegas (2012) Irgani JUAN EXIII Av. Del Marriero 1772

MARANATA Plant 361 c. 7 Nº 361 C. Se V. DE LA CANDELARIA Ar. Alberta

@\$





LLOYD AEREO BOLIVIANO SAI La Paz, viernes 18 de octi

TUS PROPAS ALAS

Informaciones Tel. 367275 - 367276 Empresas de Transporte interdepartamental e internacional de pasajeros

SALIDAS

tally San Remo /ctoria Me Auriol

Gran Premio de Japón

Senna corre por el título

SUZUKA. Japón. 17
(Reuter) - El brasileño Ayrton
Senna le him hoy un llamado de
atención a su principal rival el
británico Nugel Mansell, de que
no está dispuesto a tolerar tacticas agresivas de conducción
este fin de semana en el gran
premio de Japón. penultima
carrera de Fórmula Uno de la
temporada.

Senna, actual campeón del
munto y punitero en la lucha
carrera de Fórmula Uno de la
temporada
en la composición de la
temporada en la condución
de la temporada
carrera a la campeón del
munto y punitero en la lucha
punito de este año, dip en
unto de la temporada
carrera de la desta año, dip en
unto de la temporada
ren la desta año, dip en
unto de la temporada
ren la desta año, dip en
unto de la temporada
ren la de la desta año, dip en
unto de la temporada
deblo de la desta año, dip en
unto de la temporada
de la la composición de la composición
Traté de mantenerme distante de el Mansell) y hasta
cambié mi forma de conducir.
Lo deje pasar varias veces, pero
el no lo aprecio y no hizo lo
mismo cuando y o intente hacerlo. Ahora las sasos serán diferentes", dio Senna.

Senna dip que sus problemas fueron muy estas problemas fueron muy estas problemas fueron my esta problemas fueron m

que ya se agrego.

Senna dijo que no se sentia presionado por estar intentando guarar por tercera vez en cuatro años el truio mundial de pilotos.

Todo es posible Sabemos



Agrino Senna, de Brasil, correri en la Premio de Jagón.

que tenemos que estudiar las condiciones de la pista y la reacción de los autos. Lo mismo deberemos tener en cuenta el rendimiento de los autos Williams y el estado de Mansell y como está preparado para enfrentar la cararera. Pero el sabe que si arriesga todo y tiene un accidente el campeonato se decidira en el momento. Tengo todo a nor el momento. Tengo todo a como está preparado para enfrentar la cararera y non la companión de la cararera y no hare todo en la cararera y no fuera del circuito hablando. Este será sin dudas un interesante fin de semana y yo tratar re de ganado por la cararera y no fuera del ganado y avanzar en el (Senna) lleva te puntos de ventaja en la punta su artitud fue muy difirit de comprender, agrego Mansell.

Foreman donó 1,5 millones de dólares para obras de caridad

Fórmula Uno Porsche se retira

Fútbol argentino

River Plate tras su octavo triunfo





MINISTERIO DE PREVISION SOCIAL Y SALUD PUBLICA

SALUTACION AL TRABAJADOR SOCIAL

En ocasión de celebrarse el Día del Trabajador Social, el Ministro de Previsión Social y Salud Pública, hace llegar a este sector de profesionales un cordial y fraternal saludo y formula los mejores votos porque continúen trabajando con el mismo compromiso en la implementación de las políticas de salud, que tienen como meta

La Paz, 18 de oclubre de 1991

Dr. Mario Paz Zamora MINISTRO DE PREVISION SOCIAL Y SALUD PUBLICA



Jele Departamento de Medicina Hospitales
 Sussennar Sanico Ambustorio, Jele Secol

MINISTERIO DE PREVISION SOCIAL Y SALUD PUBLICA

A LOS MEDICOS DE BOLIVIA

200	Suprender Sentico Angulatorio, Vera distunció in
	Madicinus Houstains La Paz
2	Jele Sección III, Medicina Hospitales Regioneles
4.	John Decoder to resident Franchist
	Jefe Departamento Medicina Familiar
50	Jele Sección II Medicina Familiar
6	Supervisor II, Medicina Familiar Regionales
7-	
2.	Jule Departaments Normas y Proyectox Generals Medi
2.	Medicina Preventivia
10	Jele División Enseñanza e Investigación
	Table Country Control of the Control
11-	Supervisor Médico
12.4	Jefe Departamento Madicina del Trabajo
13	Jele Sección II. Madicina Laboral
34.4	Director Hospital Obrest Nº 1
15	Director Centro II, Materiated 18 de Mayo
18	Pleasette Carrier I Husball TJ de Abril
17-	
10	
	Director Centro S. Policinico 9 de Abril
18.	
20,-	Descript Centro I. Posiciosot Central Jele de Servicio Laboratorio, Hospital Obrero Nº 1 Jele de Servicio Laboratorio, Resolucio, Hospital Nº 1
21	
22	
23	
24	Jele Barvon de Sakolinghoston, Hospital Otiven N° 1 Jele de Service Radodiagnoston, Hospital Otiven N° 1
23	Jele de Servicio II de Madiona Interna, H. Cibrero Nº 1 Jele de Servicio II de Madiona Interna, H. Cibrero Nº 1
20.	Aele de Servicio II de Madicina America. Jete de Servicio II Cardiningta, Hospital Obrero Nº 1 Jete de Servicio II Crugia General, H. Obrero Nº 1 Jete de Servicio II Trajandología, H. Obrero Nº 1
450	Jesu de Servicio y Cincola Ganeral, H. Obrero Nº 1
27,0	Jefe de Servicio II Congressorgia, H. Obrero Nº 1 Jefe de Servicio II Traumationgia, H. Obrero Nº 1
28	Jefe de Servicio II Charmología, H. Chires Nº 1 Jefe de Servicio II Charmología, H. Chires 1.
29	Jefa de Servicio y Observologos, 11. 14 Obsero 1.
30	Jefa de Servicio e Chambioparingología, M. Obrero 1. Jefa de Servicio I Chambioparingología, Hospital Obrero Nº 1. Jefa de Servicio I Genecificaja, Hospital Obrero Nº 1.
21	Julia de Servicio I Generalispo, Holiphia Nova 301 1
32.	Jete de Servicio I Genecimpo, Hospital Oterero Nº 1 Jete de Servicio I Consissira, Hospital Oterero Nº 1
33	Jete de Servicio I Concessos. Huspite Claren Mª 1 Jete de Servicio Quementolos. Huspite Claren Mª 1
34.	Jate de Servicio Diamestrollogía, H. Otares Nº 1 Jate de Servicio II Anestrellogía, H. Otares Nº 1
56.	James of Commission of Physicistria, Microsoftal Clorery Nº 1
	Jefe de Servicio II Anecessorio (Anapital Chines Nº 1 Jefe de Servicio II Padasta, Hospital Chines Nº 1 Jefe de Servicio I Unicipia, Hospital Chines Nº 1
36	John On Services I Growing to Service Services Services
37.	Jule de Servicio II Linocipio, Polispionidades Jule de Servicio III Evipluación Incapionidades Caroliciogo Hernostinamienta Polispidal Obreto Nº I
38	
35	
40-	
41.	
42.	
43.0	
	Medica Commencept, Published Mariet Kaper Medica Traumettings, Published Mariet Kaper
44.	Medica Familia: Policibras Manco Kapel Medica Familia: Policibras Manco Kapel
450	
ASI	Mildelli Dermardingo, Publisher Marco Kapet
47.	
40.	Mindrey Farmiller, Policitings Villa Falling
43.	
50-	Medico Coordinator, Policimos 21 de Septembre Medico Coordinator, Policimos 21 de Septembre
\$5.00	Addition Countriestor, Franchis Constant Nº 1 Junio de Servicos Neurológia, Hospital Cibrero Nº 1
1757	Control of the Contro

NISSAN

SEAN OSheil

Inspeccionan máquinas y motos En la sispera se procedió a la inspección de las 4 x 4 y las motocicletas que desde hoy intervendrán en la prueba de integración al norte paceño. Toán Sarmiento, Armín Franulic, roberto Udler, los crucerios Arquedas, Carreno y

La Salle, San Ignacio y

Villamil ganaron ayer

Rally La Paz - Apolo

Doce pilotos rumbo al Gua

Participan 14 motociclistas

Un total de doce pilotos en 4 x 4 y 14 motociclis-tas largarán hoy de la tranca de Kinslajahotra, Chuquiaguillo rumbo a Coroico (neutralisación) -Gunay, sobre 285 kilometros de recorrido. El rally La Paz - Apolo será toda una ceatidad gracias al apeyo financiero de CORDEPAZ y de la Prefectura del Departamento de La Paz. El control de la competencia estará a cargo de la Pederación Boliviana de Autonovilismo. La Asociación de hutomovilismo de La Paz a la cabeza de Armando Paravicini Jugó carta importan-te en la organización y financiación de la prueba.

4 x 4 La atracción de esta categoría sin duda se vio incrementada, juego del rotundo exito que alcanza-ron en las pruebas Tarija - Cohija y Gran Premio del Oriente.

Oriente. Armando Paravicini està a punto de lograr el titulo nacional y salo necesita llegar segundo o tercero en la etapa de boy.

LA PRIMERA ETAPA

A las 8.00 (a.m) ha sido fijada la largada de la primera etapa a la altura de la tranca de Khalajahuira, con un intervalo de tres minutos entre coche y coche.

Se estima que el primer coche 4 x 4, estarà legando a Cornico, en una 1h 50 o 2 horas. Luego de una neutralización de una hora, continuará la misma rumbo al Guaray. El primer coche llegará a Guanay a las 14.00.

GRAN ESPUERZO

Sin duda que la presidencia de CORDEPAZ a
cargo del Lie. Jorge Monje Zapata realizó gran tarea
entre la zona del Cuunay y Apolo. Movilizo casi toda
la maquinaria para hacer possible la competencia.
s. 4. fendrán que passar varios ríos antes de
llegar « A tendrán que passar varios ríos antes de
llegar « Integración al norte de esta manera será una
realidad.

La organización radial Cabalgata Deportiva transmitirá desde las 7.30 las incidencias de esta competencia. Movilizó cuatro unidades móviles para cubrir los 511 kilómetros durante estos dos días.



Orden de larg



Bowling

Acribol rumbo al torn de Viña del Mar

Bolivianos prometen hacer buen papel



Se esfuerzan por salvar el nacional juvenil Sul

Don Bosco Fue el primer encuentro jugado a todo ritmo y con roducción de siete goles. San ignacio definió el encientro en los primeros minutos del periodo complesentario merced al juego profundo de sus delanteros. Alineaciones San Ignacio: Carlos Ardaya, Jorge Escobari, Manuel Moreno, Javier Riveros, Diego Bianco, Marco, Cheverria, Roberto Casso, Rodrigo Uriarte, Herbert ponte, Oscar Miranda y Johan Meneses. Alternaron: los Schuab y Juan Quiroga. Don Bosco: Winsor Baldellon, Ramiro Mejia, Mijuel aliander, Miguel Salavar, Juan Manella, Manrio Derro, Efrais Guillerrez, Juan Jemio, Boris Aliender, Jorder Delgado y Ruly Garcia. Alternó. Ednom schurmoda. over August y Goles, para el ganador: Johan Menesses 20 pt. y 28 Marro Echewerris 12 st. tpenally Herbert Aponte 19 Para el perdedor: Gróver Delgado 23' pt. Edson finansida 7 st. y Efrain Gutterrez 26' st. Fueron expulsados: Rodrigo Urtarte y el DT, Carls

San Ignacio Don Bosco

La fialle U. del Ejército

Interpromociones "Topsport"

El equipo de futbol de la promoción del Colegio La Salle derrotó ayer a Unidad Educativa del Ejercito por tres goles contra uno. San Ignacio a Don Rosco, por cuatro a tres y Antonio Diaz Villamii a Franz Tarnuyo, por tres a des. al completarse ayer la primera vuelta del torneo "Topsport" que organiza la Asociación de Fitbol de La Faz.

Los estudiarites vivieron otro dia de flesta en las instalaciones del estado Hernando Siles, en tanto que algunos entrenadores comenzaron a orientar su mirada hacia los protagonistas, con el proposito de vincularios a equipos profesionales y semiprofesionales.

U. del Ejército I

El triunfo de La Saile se facilitó por un dominiompilio en comparación con su adversario y se aduento
se las acciones para asegurar un triundo, que en
ingon momento se puso en peligro.

Allneaciones

La Saile : Hector Cataliero, Oscar Videa, Marroonifaz, Soul Arauco, Miguel Durán, Lais Mollinedo,
padrei Rauntre, ilichard Mollinedo, Jonge Castellon,
devin Lopez y Julio Romero, Alternaron: Christian
paneso, Jose Eaprello y Ruben López,

Undáad Educativa del Ejércitor Juan Cortez, Luis
ernández, Wilmar Università, Alfredo Zegurra, Juan
jutrade, Carlos Calderón, Ruse fibera, gouzado Jofez,
cos Fernández, Helmath Gönez y Carlos Oropez,
lternarou: José Alemán, Angelo Estivariz y Sergiofam.

aria. Godes, para el ganador: Jorge Castellón a pt. José prella 17- st. y Borbard Mollinedo 21° st. Para el deskor, Brate Ribera 28- st. Arkitra Hugo Solazar.

Fue un partido intenso, nerviosamente disputado e cerró is pornada en Miraflores. Habo lucha equi-cada, con mayor dominio de Villandi, que busco ade el camienzo los dos puotos. Allosaciones y Villandi: Iván Pricto, Vicente Autosio Días Villandi: Iván Pricto, Vicente Autosio Días Villandi: Iván Pricto, Vicente Justicinos, Luis Carrillo, Wilnier Rodrigues, Barta bacido, Juan Carillo, Cuevas, Juan Copelas, Justici-